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Александр ВАСИН
Фото Евгения Кармаева

а

Кормиловские 
выборы обсудили 
в парламенте

До дополнительных и до-
срочных выборов в различные 
ветви и уровни власти Приир-
тышья остается две с полови-
ной недели. В целом избира-
тельная кампания проходит 
в спокойной, корректной, 
конструктивной обстановке.

Единственное, пожалуй, ис-
ключение на этом фоне пред-
ставляют выборы главы ад-
министрации Кормиловского 
муниципального района. На 
прошлой неделе «ОП» уже рас-
сказывала о том, что кандидат-
самовыдвиженец Александр 
Алехин подал в районный суд 
иск о снятии с выборов одного 
из своих соперников – директора 
сельскохозяйственного произ-
водственного кооператива «Не-
красовский» Леонида Матиенко. 
Проиграв праймериз «Единой 
России», на которых даже не 
присутствовал лично, тот решил 
идти на выборы при поддержке 
КПРФ. Территориальная из-
бирательная комиссия зареги-
стрировала Леонида Матиенко 
в качестве кандидата.

Однако Александр Алехин 
посчитал, что на момент ре-
гистрации его соперник про-
должал числиться в «Единой 
России», поскольку при выходе 
из партии не были соблюдены 
все формальности. Следователь-
но, Леонид Матиенко не может 
баллотироваться на должность 
главы района при поддержке 
коммунистов. После пятичасо-
вого(!) заседания Кормиловский 
районный суд иск кандидата-са-
мовыдвиженца отклонил.

Позавчера эта история са-
мым неожиданным образом по-
лучила продолжение на заседа-
нии Законодательного собрания 
области. По большинству из трех 
десятков вопросов, включенных 
в повестку дня, голосование шло 
с редким единодушием. 

Так продолжалось до рас-
смотрения непринципиальных, 
сугубо технических поправок в 
Устав области, которые каса-
лись процедуры назначения 
членов Совета Федерации и 
должны были привести глав-
ный документ региона в со-
ответствие  с  федеральным 
законодательством.

а Владимир ИГОЛКИН

В редакцию «ОП» обратился 
Дмитрий Цветков, прожи-

вающий в доме № 33 по улице 
Сазонова. Обслуживанием этого 
многоквартирного дома зани-
мается управляющая компания 
ООО «УК «ЖКО «Нефтяник». По 
словам Дмитрия, еще летом про-
шлого года инициативная группа 
жильцов запросила у управляющей 
компании отчет о ее финансово-хо-
зяйственной деятельности. Однако 
никакой реакции со стороны руко-
водства УК так и не последовало. 

В  законодательстве  четко 
прописано ,  что  вся  информа-
ция о распределении денежных 
средств управляющими компани-
ями должна быть абсолютно про-
зрачной и доступной каждому. На 
деле же получить отчет о деятель-
ности УК бывает ой как непросто. 
В этом читатель «ОП» убедился на 
собственном опыте.

- В декабре уже от своего имени 
я направил в управляющую ком-
панию еще один запрос, в кото-
ром вновь попросил предоставить 
данные о финансовой деятельно-
сти. Меня интересовало, сколько 
средств было потрачено на обслу-
живание жилья.

Заметив, что из-под кровли 
дома на улице 14-я Судоре-
монтная  идет  густой  дым , 
омич Александр Никитин, не 
теряя ни минуты, разбил окно 
и вынес из огня девятилетнего 
ребенка. 

Вечером 21 февраля 40-лет-
ний предприниматель возвра-
щался домой. Проходя по улице 
14-я Судоремонтная, Александр 
Никитин  увидел ,  что  из-под 
кровли  одного  из  домов  идет 
густой дым. Не мешкая, он на-

правился к  горящему зданию. 
Мужчина понимал, что в доме 
могут находиться люди. Он раз-
бил  окно  и  проник  в  горящий 
дом .  Как  рассказывал  позже 
сам  предприниматель ,  в  од-
ной  из  задымленных  комнат 
он  обнаружил   девятилетнего 
мальчика, спрятавшегося в углу 
под одеялом. Александр вынес 
ребенка на улицу. Прибывшие 

по тревоге пожарные спасли из 
горящего дома еще двух чело-
век. Сейчас органы дознания вы-
ясняют причину и обстоятельства 
возгорания.

-  Благодаря смелым и реши-
тельным действиям Александра 
Никитина ребенок не пострадал, – 
говорит заместитель начальника 
пресс-службы ГУ МЧС России по 
Омской области Елена Палецкая. – 
В  данный  момент  собираются 
документы для предоставления 
Никитина к награде.

Из огня вышел героем
а Ольга ДАНИЛОВА 
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Кормиловские 
выборы обсудили 
в парламенте

При голосовании за них 
фракция КПРФ без объяснения 
причин воздержалась. Этого 
оказалось достаточно, чтобы 
отклонить документ. Позже 
лидер фракции коммунистов 
в Законодательном собрании 
Андрей Алехин признал, что это 
была форма протеста на попытки 
отменить регистрацию Леонида 
Матиенко. Уже под занавес 
заседания Андрей Алехин взял 
слово, чтобы сделать специ-
альное заявление по ситуации 
в Кормиловке. Лидер фрак-
ции коммунистов в областном 
парламенте сделал предпо-
ложение, что избирательная 
комиссия области совершенно 
необоснованно пытается снять 
с выборов кандидата от КПРФ. 

– Дайте жителям Корми-
ловского района избрать себе 
достойного главу. Там живут в 
основном честные и порядочные 
люди, – отметил Андрей Алехин. 

– Человек, который вы-
двигается коммунистами, был в 
2000 и 2004 году честно «прока-
чен» на выборах главы, – пари-
ровал лидер фракции «Единая 
Россия» в Законодательном 
собрании Александр Артемов. – 
Поэтому честные и порядочные 
кормиловцы разберутся, кого 
им избирать.

В итоге дискуссии стороны 
остались при своем мнении, а 
председатель Законодательно-
го собрания Владимир Варнав-
ский констатировал: коммуни-
сты, чтобы привлечь внимание 
к ситуации в Кормиловском 
районе, сделали поправки в 
Устав области предметом торга.

Что же касается прозвучав-
ших в заявлении Андрея Але-
хина упреков в адрес областной 
избирательной комиссии, то 
заместитель ее председателя 
Юрий Яковлев выразил по этому 
поводу откровенное недоумение.

– Избирательная комиссия 
области осуществляет кон-
троль за соблюдением прав 
граждан и других участников 
избирательного процесса. Она 
вне политики, – подчеркнул 
Юрий Яковлев. – Облизбирком 
одинаково относится ко всем 
кандидатам, обеспечивая им 
равные условия на выборах 
различных уровней.

Не исключение – и выборы 
главы Кормиловского района, 
жители которого разберутся, «кто 
есть кто», и выберут наиболее до-
стойного кандидата. «ОП» будет 
следить за развитием событий.

АКЦЕНТ

ПАНОРАМАНЕДЕЛИ

Молодые скрипачи соберутся в Прииртышье
Считанные дни остаются до старта 
III Международного конкурса скрипа-
чей имени Ю. И. Янкелевича.

Для  победы  в  музыкальном  со-
ревновании финалистам конкурса пред-
стоит исполнить произведение вместе с 
большим симфоническим оркестром. Как 
сообщил главный дирижер Омского ака-
демического симфонического оркестра 
Дмитрий Васильев, подготовка его кол-
лектива к конкурсу идет полным ходом: 

«Каждая программа для симфоническо-
го оркестра - возможность подняться 
еще на одну ступеньку мастерства, тем 
более ценно выступать с талантливыми 
молодыми исполнителями перед таким 
представительным, мощным жюри, в 
которое входят лучшие скрипачи мира».

Как сообщили в штабе конкурса, на 
выбор конкурсантам было предложено 
14 концертов для скрипки с оркестром. 
Среди  них  бессмертные  шедевры 

Чайковского ,  Брамса ,  Бетховена , 
Шостаковича ,  а  также  «Испанская 
симфония» Эдуара  Лало  и  Концерт 
для  скрипки  с  оркестром  ля  минор 
Александра Глазунова.

Церемония торжественного открытия 
III Международного конкурса скрипачей 
имени Ю. И. Янкелевича состоится 1 марта. 
Гала-концерт лауреатов, на котором 
омская публика сможет услышать по-
бедителей, пройдет 10 марта.

КОНКУРС

Владимир ИГОЛКИНа

Окончание. Начало на стр. 1

Н ынешняя зима выдалась 
как никогда  снежной. Если 

аграриям такое обилие осадков 
в радость, то горожанам они до-
ставляют лишь проблемы в виде 
обледеневших тротуаров и не-
преодолимых снежных курганов 
на обочинах. 

Как правило, при расчист-
ке  дорог  основное  внимание 
наши коммунальщики уделяют 
магистралям  общегородского 
значения. До частного же сектора 
руки обычно не доходят. Однако 
по статистике именно  эти терри-
тории   подвержены наибольшему 
риску возможного подтопления.   
По данным Главного управления 
МЧС России по Омской области, 
в группу риска входят улицы 2-я,  
3-я Островская и 3-я Енисейская в 
Кировском округе. В Центральном 
округе  опасение вызывает целый 
ряд улиц в Амурском поселке. В 
Советском - микрорайон частного 
сектора «Заозерный», в Ленин-
ском - район озера Чередовое. 
Всего  же  в  областном  центре 
насчитывается более ста потен-
циально опасных участков.  

По словам директора департа-
мента городского хозяйства Игоря 
Михайлова, прохождение  павод-
кового периода в штатном режиме 

для мэрии Омска является одним из 
приоритетных направлений работы.  

- Всеми бюджетными организа-
циями заблаговременно начаты ра-
боты по очистке территории города 
от снега и наледи. В каждом округе 
детально прописаны все противопа-
водковые мероприятия. В том числе 
и в местах предполагаемого подто-
пления. Составлены графики вывоза 
снега,  промывки дождеприемных 
колодцев и  водоотводных канав. 
Готовится техника и мешки с песком. 
Думаю, что предпринятые меры 
позволят обеспечить безопасность 
жителей и сохранность имущества,  - 
сообщил Игорь Михайлов. 

Как рассказали в пресс-службе 
городской администрации, только 
за один день 21 февраля окружные 
управления благоустройства вы-
везли с городских улиц 6250 куб. м
снега. В этот рекордный для го-
родских коммунальщиков день 
на очистке городских дорог было 
задействовано 366 единиц техники. 
Всего же, сообщает официальный 
сайт мэрии, с начала зимнего сезо-
на дорожными службами округов с 
территории Омска вывезено почти 
343 тыс. куб. м снега.  

Как заверил Игорь Михайлов, 
снегоуборочная техника появится и 
на улицах частного сектора. Однако 
он еще раз напомнил, что с жите-
лей не снимается ответственность 
за своевременную уборку снега с 
придомовых территорий. 

- Хочу подчеркнуть, что одной 
из  причин  подтоплений  этих 
участков является несоблюдение 
собственниками домов правил 
подготовки придомовых терри-
торий к паводковому периоду. 
Многие домовладельцы не очи-
щают от снега канавы для стока 
талых  вод  и  водопропускные 
трубы, - пояснил директор депар-
тамента. Также он сообщил, что 
для оперативного реагирования и 
устранения  аварийных ситуаций 
в  городе  создаются  бригады, 
работающие в круглосуточном 
режиме.

Что касается сельских рай-
онов, то на заседании комиссии  
по  чрезвычайным  ситуациям 
правительства Омской области 
были рассмотрены меры по орга-
низации безаварийного   пропуска 
паводковых  вод  и  утвержден 
план основных инженерно-тех-
нических мероприятий по защите 
населения и территорий.  Особое 
внимание было уделено районам и 

населенным пунктам, подвержен-
ным возможному подтоплению. 
Среди них в Главном управлении  
МЧС называют Русско-Полянский, 
Черлакский, Нововаршавский и 
Таврический районы. Наиболее 
паводкоопасными населенными 
пунктами специалисты МЧС на-
зывают рабочий поселок Затон 
Черлакского  района ,  а  также 
город Тару.

ЧТОБЫ ВЕСНА 
НЕ ЗАСТАЛА ВРАСПЛОХ
АКТУАЛЬНО   ■   Прииртышье готовится к паводку.

Александр 
ВАСИН

а

КОММЕНТАРИЙ
Владимир 
КОРБУТ 
Начальник Главного 
управления МЧС России 
по Омской области

Сейчас мы смотрим го-
товность муниципальных 
образований и спасательных 
служб к проведению проти-
вопаводковых мероприятий. 
Пока не знаем, какая будет 
весна и насколько активно 
начнется таяние снега. Но в 
любом случае готовы к прове-
дению даже самых экстрен-
ных мер, вплоть до эвакуации 
населения. А в наиболее под-
верженных подтоплению на-
селенных пунктах, таких как 
Затон Черлакского района, 
подготовлены места и для 
эвакуации животных.

Что касается областного 
центра, то здесь определен-
ную тревогу вызывают неко-
торые низменные участки и 
так называемые бессточные 
территории, с которых вода 
не будет уходить в Иртыш 
или Омь. Поэтому сейчас 
готовимся по наихудшему 
варианту  паводковой ситуа-
ции. А свои конкретные дей-
ствия будем корректировать 
в зависимости  от  реального 
развития ситуации.
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Алексей НИКОЛАЕВ
Фото Евгения Кармаева

а

ПРАЗДНИК ДОЛГА 
И ЧЕСТИ
ПАМЯТЬ      Омичи отметили День защитника Отечества.

СОТРУДНИЧЕСТВО

Еще накануне праздника гу-
бернатор  Виктор Назаров 

встретился в Москве с бывшим 
министром обороны, маршалом 
Советского Союза Дмитрием Язо-
вым. От имени всех омичей глава 
региона поздравил заслуженного 
земляка с 23 февраля. Дмитрий Ти-
мофеевич не только много сделал 
для укрепления обороноспособ-
ности государства, во время войны 
он сражался на Волховском и Ле-
нинградском фронтах в должностях 
командира стрелкового взвода 
и стрелковой роты. Участвовал в 
обороне Ленинграда. Губерна-
тора Виктора Назарова Дмитрий 
Язов попросил передать привет 
ветеранам Великой Отечественной 
войны, Вооруженных сил и всем 
жителям Омской области, а также 
пожелал региону стабильности и 
процветания.

Также в Москве Виктор Назаров 
встретился с отличниками учебы 
Омского кадетского корпуса, при-
нимавшими участие в празднич-

ном концерте, посвященном Дню 
защитника Отечества. Последнее 
время омские кадеты - частые 
и желанные гости столицы. На-
помним, что в прошлом году они  
принимали участие в праздновании 
200-летия победы в Отечественной 
войне 1812 года, а в ноябре, в 71-ю 
годовщину легендарного парада 
1941 года, прошли торжественным 
маршем по Красной площади. 
Сегодня ребята строят планы на 
будущее, решая, выбрать ли после 
скорого окончания учебного за-
ведения гражданскую жизнь или 
же продолжить карьеру в одном 
из военных училищ. Им было инте-
ресно узнать мнение Виктора Наза-
рова, хорошо знакомого с военной 
службой. В начале восьмидесятых 
он служил в морской пехоте и, по 
его же словам, «пропахал на пузе 
не один километр». 

- Профессиональная военная 
служба сейчас пользуется боль-
шим спросом. Однако, какую бы 
профессию вы ни выбрали, если 
будете усердно трудиться - сможете 
прославить родной край, - отметил 
Виктор Назаров.

Отличникам учебы Сергею Кар-
повичу, Александру Кузнецову, 
Ивану Козьме и Архату Коптурову 
губернатор вручил на память книгу 
Бориса Полевого «Повесть о настоя-
щем человеке». На долю ее главно-
го героя Алексея Мересьева выпало 
много невзгод, которые он смог 
преодолеть благодаря стойкости 
духа и верности Отчизне. Виктор На-
заров посоветовал кадетам почаще 
обращаться к образу знаменитого 
летчика, особенно в трудную минуту.

Утром 23 февраля губернатор 
Виктор Назаров, члены региональ-
ного правительства, депутаты Зак-
собрания и горсовета, представители 
мэрии Омска и общественности 
возложили венки и цветы в парке 
30-летия Победы, у памятников 

Дмитрию Карбышеву и Георгию Жу-
кову. Собравшиеся почтили минутой 
молчания память земляков, выпол-
нивших свой долг, защищая Родину, 
нередко ценой собственной жизни.

В полдень на Соборной площа-
ди состоялось построение войск 
Омского гарнизона и смотр-конкурс 
строевой песни. Торжественным 
маршем в сопровождении оркестра 
с исполнением военно-патриотиче-
ских песен прошли курсанты 242-го 
Учебного центра ВДВ, Омского ка-
детского корпуса, военнослужащие 
48-й отдельной железнодорожной 
бригады, офицеры управления 33-й 
гвардейской ракетной армии. По-
четными гостями конкурса стали 
ветераны военной службы.

Творческие концерты, тема-
тические кинопоказы, встречи с 
ветеранами проходили в этот день  
в каждом городе и в каждом селе 
Прииртышья. Омичи вспоминали 
тех, кто на фронте и в тылу ковал 
Победу, и тех, кто сегодня стоит на 
страже Отечества.

  СТРОИТЕЛЬСТВО

В две смены, 
без выходных

В этом году на строительство 
Красногорского гидроузла бу-
дет направлено 3 млрд. 200 
млн. рублей. Столько, сколько 
было освоено за два предыду-
щих года.

Из месяца в месяц наращива-
ются объемы выполняемых работ, 
и сегодня можно с уверенностью 
сказать, что левобережная часть 
гидроузла уже готова на 60 про-
центов. Построена подъездная до-
рога, на две трети готова земляная 
плотина. Полным ходом ведутся 
работы на водоотливной плотине, 
где заняты 120 человек, и будущем 
шлюзе, который возводят около 
300 рабочих НПО «Мостовик».

Мы стоим на дне шлюзовой 
камеры, масштабы строительства 
здесь видны лучше всего. Нижняя 
отметка котлована шлюза на-
ходится на десять метров ниже 
дна Иртыша. Длина шлюза – 150 
метров, ширина – 25. На сегод-
няшний день в шлюзе уложено 
восемь тысяч кубометров бетона. 
Работы не прекращаются даже 
при минусовых температурах: бе-
тонщики трудятся в две смены по 
одиннадцать часов без выходных. 
Для прогрева бетона используются 
двести тепловых пушек.

Руководитель  проекта  по 
строительству гидроузла Борис 
Анпилогов, рассказывая о ходе 
строительства, употребляет специ-
фические выражения: «нижняя 
голова» шлюза, «верхняя голова», 
показывает, где должны стоять 
многотонные металлические во-
рота, которые будут сдерживать 
напор Иртыша.

- Бетонирование судоходного 
шлюза мы должны завершить до 
конца 2013 года, – говорит Борис 
Иванович, – после этого начнется 
монтаж оборудования плотины. 
Кстати, часть оборудования уже 
поступила на стройку – более пя-
тисот тонн: от Чеховского завода 
«Гидростальконструкция». Это 
затворы, подъемные механизмы, 
закладные детали.

Задача этого года – заверше-
ние строительства левобережного 
комплекса гидроузла, с тем чтобы 
пропустить воды Иртыша через ле-
вобережную плотину и перекрыть 
основное русло реки.

Уже сейчас, в конце февраля, 
строители готовятся к предстоя-
щему паводку.

- Это серьезное испытание 
для любого гидротехнического 
строительства, – говорит Борис Ан-
пилогов. – Но мы каждый год раз-
рабатываем план противопавод-
ковых мероприятий, уже создана 
специальная комиссия. До начала 
паводка будет произведен осмотр 
всех сооружений и подготовка их 
к высоким расходам воды на реке, 
создан запас материалов на случай 
чрезвычайных ситуаций, также за-
крепим технику по объектам.

Все работы на строительстве 
идут по графику, финансирование 
своевременно поступает. Напом-
ним, объект строится  на средства 
федерального и областного бюд-
жетов, и обе стороны свои обяза-
тельства выполняют. Что касается 
ближайшего будущего, завер-
шить все строительно-монтажные, 
пусконаладочные работы плани-
руется в декабре 2014 года. На эти 
цели из областной казны запла-
нировано выделить более милли-
арда рублей. Еще 1 миллиард 300 
миллионов добавит федеральный 
бюджет. Наполнение водохрани-
лища намечено на период паводка 
2015 года.

Татьяна ШИПИЛОВАа

У проекта «Омск-Федоровка» 
появился еще один потенциаль-
ный инвестор. Вчера в прави-
тельстве Омской области состоя-
лась встреча руководителей ОАО 
«Омский аэропорт Федоровка» с 
представителями французских 
компаний MHB SAS и ADPI, за-
интересованных в строительстве 
аэропорта в нашем регионе.

- За счет реализации этого 
проекта мы не только увеличим 
пассажиропоток на рынке авиапе-
ревозок, но и улучшим экономиче-
ские показатели региона и его ин-
вестиционную привлекательность. 
Сегодня очень важно обдумать 

и принять решения, которые не-
обходимы для интеграции транс-
портной системы Омской области 
в мировое пространство. Главным 
вопросом сегодня мы ставим выбор 
оптимальной схемы финансирова-
ния проекта «Омск-Федоровка», – 
заметил представитель Омской 
области при Правительстве РФ 
Виктор Войтенко.

Французскую сторону пред-
ставила президент консалтинговой 
компании MHB SAS Мари-Элен 
Берар. Уже 23 года мадам Берар 

занимается реализацией различ-
ных проектов в России. В качестве 
же потенциального инвестора 
была предложена компания ADPI, 
которая в данный момент зани-
мается управлением аэропортов 
Париж-Шарль де Голль и Париж-
Орли. По словам Мари-Элен Берар, 
компания ADPI заинтересована 
в строительстве аэропорта Омск-
Федоровка и готова предоставить 
весь спектр услуг по проектиро-
ванию, строительству, надзору и 
управлению работой нового аэро-
порта в Прииртышье. Компания 
имеет богатый опыт в этой сфере, 
ранее ее специалисты уже занима-

лись строительством аэропортов в 
13 странах мира. Один из послед-
них проектов - аэропорт в столи-
це Казахстана, Астане, где ADPI 
выступила в качестве инвестора, 
проектировщика и управляющего 
партнера.

Напомним, общая стоимость 
строительства аэропорта Омск-
Федоровка оценивается в 8 мил-
лиардов рублей. Правительство 
Омской области в качестве ос-
новных источников финансиро-
вания этого проекта рассматри-
вает частный капитал, банков-
ские кредиты и государственное 
финансирование.

Французская компания предложила достроить Федоровку
Дмитрий ВАЛИТОВа
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Англичане построят мусоросжигательный завод
В Прииртышье рассматривается 

возможность реализации двух инвести-
ционных проектов в сфере экологии. 
Это  – строительство мусороперера-
батывающего и мусоросжигательного 
заводов.

Как  рассказал  министр  природ-
ных  ресурсов  и  экологии  Омской  об-
ласти  Николай  Лебедев ,  начать  воз-
ведение  мусороперерабатывающего 
предприятия омское ООО «Норма плюс» 
может  уже  в  этом  году ,  при  условии 

что  получит  финансирование  «Внеш-
экономбанка». Предполагается часть му-
сора утилизировать, часть – направлять на 
переработку и вторичное использование в 
производстве. Кроме того, есть английская 
фирма, заинтересованная в строительстве 
мусоросжигательного завода. Компания 
имеет опыт реализации подобных проек-
тов в ряде стран Западной Европы.

«Сначала мы хотим подыскать пло-
щадку в Омском либо Азовском районе с 
соблюдением всех санитарных норм. Пла-

нируем изучить представленный проект, 
провести государственную экологическую 
экспертизу,  по  итогам  которой  может 
быть получено разрешение на строитель-
ство», – сказал Николай Лебедев. Министр 
уверен ,  что  появление  такого  завода 
может решить проблему утилизации от-
ходов, ликвидации стихийных свалок. Он 
также добавил, что в процессе сжигания 
мусора вырабатывается тепловая и элек-
трическая энергия, которая может быть 
использована в производственных целях.

 ЭКОЛОГИЯ

Людмила  Цыбульская  уже 
27 лет работает наблюдате-

лем поста наблюдений – именно 
так официально называется долж-
ность специалиста центра по мони-
торингу загрязнения окружающей 
среды (ЦМС), отбирающего пробы 
воздуха и проводящего сопутству-
ющие метеонаблюдения. Три раза 
в сутки – ранним утром, в обед 
и вечером – она спешит на свой 
пост. Причем ни дождь, ни буря, ни 
трескучий мороз работе не помеха.

На экологический пост, рас-
положенный на Космическом про-
спекте, мы приехали, чтобы при-
нять участие в очередном заборе 
вредных веществ. Хотя Людмила 
Владимировна шутит, что и без 
приборов в состоянии определить, 
какие примеси сегодня преобла-
дают в воздухе. Большинство на-
блюдателей ЦМС уже по дороге на 
работу отслеживают направление 
ветра, определяют, откуда тянутся 
шлейфы дыма, оценивают посто-
ронние запахи. Тем интереснее 
сравнивать собственные наблюде-

ния с результатами лабораторных 
исследований в ЦМС.

– Когда недавно в Чкаловском 
поселке «выпала» серая взвесь и 
между предприятиями возник спор, 
кто в этом виноват – завод техугле-
рода или ТЭЦ-5, меня попросили 
поделиться своими наблюдениями 
прямо на месте, – рассказывает 
Людмила Цыбульская. – У меня 
не было никаких сомнений, что 
выпала зольная взвесь от ТЭЦ, а 
не сажа. Не скрою, было приятно, 
когда это подтвердилось лабора-
торным анализом.

Наблюдатель поста готовит-
ся  к  проведению  очередного 
измерения  воздуха .  Снимает 
по очереди какие-то стеклян-
ные устройства, гнездящиеся в 
большом приборе, проверяет их 
целостность и нумерацию, за-
полненность раствором.

– У  вас  тут,  как  в  научной 
лаборатории, кругом пробирки, 
колбы… – удивляюсь я.

– Это не пробирки, а сорб-
ционные трубки и поглотители. 
Каждая предназначена для сбора 
конкретного вещества и соеди-
няется со «своим» аспиратором, 
который  с  нужной  скоростью 
протягивает воздух через погло-
титель, – поясняет специалист.

Оказывается, чтобы отобрать 
пробу воздуха на содержание 
формальдегида, требуется 20 ми-
нут. За это время аспиратор через 
поглотитель должен прокачать 
ровно 30 литров воздуха. Для 
каждой примеси – свои условия 
отбора, который наблюдатель не-
укоснительно соблюдает. 

Особые  фильтры  помогают 
отбирать из воздуха бензапирен 
и тяжелые металлы: железо, кад-
мий, цинк, хром, свинец и другие. 
А на приборе, называемом «само-
писец», можно с абсолютной точ-
ностью определить температуру 
воздуха и силу ветра. В день на-

шего визита на пост стоял полный 
штиль и стрелка самописца по-
казывала «0». Между тем наблю-
датель заполняет сопроводитель-
ный талон к отобранным пробам, 
отражает в нем объемы воздуха 
для всех примесей, атмосферные 
явления, отмечает метеоданные. 
Эти показания также учитываются 
при лабораторном анализе.

– Точные результаты о состо-
янии воздуха мы получим лишь 
после лабораторных анализов в 
ЦМС тех заборов, которые сей-
час  будем  делать ,  – говорит 
наблюдатель. 

В это время часы показывают 
12.00, и Людмила Цыбульская 
включает механизм забора воз-
духа, чтобы сделать очередную 
пробу. За год в лабораториях ЦМС 
анализируется более 86 тысяч 
проб воздуха. Эта работа позво-
ляет объективно оценить уровень 
загрязнения атмосферы в Омске и 
в дальнейшем принять меры к то-
му, чтобы воздух в нашем городе 
стал чище.

РЕДКАЯ ПРОФЕССИЯ      Специалисты ЦМС знают точно, 
чем мы дышим.

Раиса МИХАЙЛОВА
Фото автора

а

СОБИРАТЕЛИ 
ВОЗДУХА

Наблюдения за качеством 
воздуха в Омске специалисты 
Центра  по  мониторингу 
загрязнения  окружающей 
среды ведут на восьми ста-
ционарных постах. Три из 
них расположены в жилых 
микрорайонах, их называ-
ют «Городские фоновые». 
Еще три входят  в группу 
«Промышленные», посколь-
ку  располагаются  рядом 
с предприятиями. Еще два 
дислоцированы в районах 
с интенсивным движением 
транспорта, отсюда и их 
название – «Автопосты».

ФАКТ

Центр по мониторингу за-
грязнения окружающей среды 
определил индекс загрязнения 
атмосферы (ИЗА) в Омске в 2012 
году. Он составил 8 единиц, 
что считается высоким уровнем 
загрязнения. Для сравнения: в 
2011 году этот показатель рав-
нялся 6 и характеризовался как 
повышенный.

Как говорит начальник ЦМС 
Ольга Деманова, расчетный индекс 
загрязнения атмосферы по итогам 
наблюдений 2012 года  учитывает 
вклад пяти основных загрязня-
ющих веществ: формальдегида, 
бензапирена, оксида углерода, 
оксида и диоксида азота. При этом  
на стационарных постах Омска еже-
дневно определяют содержание 
в воздухе 25 вредных веществ. 
Пятерка лидеров по вредности - 
продукты неполного сгорания  
топлива: угля, мазута, бензина. 
В Советском округе ИЗА оказался 
равен среднему по городу. В Цент-
ральном округе этот показатель на 
единицу ниже, но и с ним он входит 
в число территорий с высоким уров-
нем загрязнения. Несколько лучше 
ситуация в Кировском и Ленинском 
округах, где индекс загрязнения 
атмосферы в минувшем году со-
ставил единый показатель  – 6. 
Отметим, что если в Ленинском 
округе индекс загрязнения воз-
духа остался на уровне 2011 года, 
то в Кировском вырос сразу на три 
единицы. Такое же резкое уве-
личение индекса загрязненности 
воздуха произошло в Центральном 
округе. Значительный рост ИЗА в 
Кировском и Центральном округах 
в ЦМС связывают в первую очередь 
с началом наблюдений в 2012 году 
за концентрацией в атмосфере 
бензапирена. Ранее на постах, 
расположенных в этих округах, за 
данным веществом наблюдения 
не велись. Оттого и индекс загряз-
нения был  ниже. Лидерство же 
удерживает Октябрьский округ, где 
ИЗА составил 10.

В целом же наблюдается не-
которое  снижение  уровня  за-
грязнения воздуха. Еще недавно 
Омский ИЗА достигал 14 единиц и 
наш город даже входил в список 
наиболее загрязненных городов  
России. За последние десять лет 
в Омске лишь незначительно уве-
личились концентрации оксида и 
диоксида азота. Уровень загряз-
нения воздуха всеми остальными 
вредными примесями снизился или 
существенно не изменился.

  РЕЙТИНГ

Что вдыхаем?
Индекс загрязнения атмосферы 

по административным округам Омска:
 – в 2011 году,  – в 2012 году.

Октябрьский АО 8  10

Центральный АО 4  7

Ленинский АО 6 6

Советский АО7  8

в среднем по Омску: 86

Кировский АО3 6

Раиса 
ЕМЕЛЬЯНОВА

а
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Окончание. Начало на стр. 1
Но тщетно. Никакого отчета 

мне не предоставили. Пришлось 
писать вновь. Отправлял заказными 
письмами с уведомлением. И снова 
никакой реакции, - сетует Дмитрий 
Цветков. 

Лишь после обращения в про-
куратуру управляющая компания 
подала признаки жизни, и Дмитрий 
приступил к анализу фигурирующих 
в отчете цифр.

Занимательная 
арифметика
В 2012 году жильцы дома пере-

числили на счет управляющей 
компании 2,4 миллиона рублей 
за содержание жилья. При этом 
непосредственно по назначению 
компанией было истрачено 1,2 
миллиона, то есть примерно 50 про-
центов. Оставшиеся 50 процентов, 
утверждает Дмитрий, – прибыль УК. 

– Я понимаю, что цель любой 
управляющей компании – полу-
чение прибыли, но, на мой взгляд, 
она не должна превышать затраты, 
связанные с обслуживанием. При 
этом совершенно непонятно, по-
чему в свои расходы УК включает 

такие вещи, как электроэнергия, 
обслуживание домофонов, холод-
ное водоснабжение и водоотведе-
ние? Все эти услуги оплачиваются 
жильцами отдельной строкой в 
квитанциях. Насколько известно, 
те же домофоны обслуживает под-
рядная организация, а отнюдь не 
управляющая компания. За водо-
снабжение и водоотведение мы 
тоже платим ресурсоснабжающей 
организации, – говорит Дмитрий.

«Относительное 
лицо»
Словом, вопросов к управляю-

щей компании накопилось немало, 
при этом исчерпывающего ответа 
на них получено так и не было. 
То, что в итоге длительной пере-
писки получил Дмитрий, назвать 
отчетом можно с большой натяж-
кой: на бумаге отсутствуют печать 
управляющей компании и подпись 
руководителя. 

Впрочем, один документ, на этот 
раз с печатью и подписью директо-

ра УК Алексея Карева, Дмитрий 
Цветков все же получил. Вот что 
в нем говорится: «Дополнительно 
сообщаем, что примерно в момент 
написания вами заявления в УК и 
жалобы в прокуратуру официаль-
ный сайт ООО «УК «ЖКО Нефтяник» 
был подвергнут атаке. Результатом 
стало блокирование доступа к сайту 
компании. По данному факту специ-
алистами сделано соответствующее 
заключение и готовится обращение 
в правоохранительные органы с 
целью выявления лица, совер-
шившего атаку. При этом УК имеет 
подозрение относительно того, кто 
является этим лицом». 

Неудивительно, что намек ди-
ректора «относительно лица» Дми-
трий Цветков принял на свой счет и 
теперь недоумевает, как его следует 
расценивать. Врочем, давно извест-
но: лучшая защита  – нападение. 

Глас народа
Мы связались с директором ООО 

«УК «ЖКО Нефтяник» и попросили 
ответить на вопрос: почему жильцы 
не могут получить информацию 
о расходовании средств? На что 
Алексей Карев порекомендовал 
обратиться к нему с официальным 

РАССЛЕДОВАНИЕ ОП    Почему УК не спешат отчитываться 
перед собственниками жилья.

запросом. Судя по тому, что ответ 
на свои письма Дмитрий Цветков 
ждал несколько месяцев, у редак-
ции возникли сомнения в целесоо-
бразности такого обращения. Тем 
более что Алексей Карев скрепя 
сердце все же сообщил, что вся 
интересующая нас информация 
уже размещена на официальном 
сайте УК. И даже адрес подска-
зал: http://yknest yanik55.ru. Беда в 
том, что этот адрес не указан ни в 
платежных квитанциях, ни на до-
ске объявлений в диспетчерской 
управляющей компании. По край-
ней мере, как подтвердил Дмитрий 
Цветков, на день подготовки ма-
териала к печати эта информация 
там отсутствовала. Сам же он о 
сайте впервые услышал только 
от нас. Можно предположить, что 
не подозревает о существовании 
сайта и подавляющее большинство 
жильцов дома № 33 по улице Сазо-
нова. При этом обвинить их в ком-
пьютерной безграмотности нельзя. 
Достаточно зайти на созданный ими 
интернет-форум: omsk-lastochkino.
ru/forum и почитать отзывы о «ЖКО 
Нефтяник».

Так, по итогам голосования на 
форуме лишь 8% собственников 
деятельность управляющей ком-
пании устраивает. Подавляющее 
большинство жильцов работой УК 
недовольны. Вот что, например, они 
пишут: «Двор толком не убирают, 
особенно многомесячные свалки 
из грязи, строительного мусора 
и нечистот у подъездов. Мусор с 
затхлыми продуктами днями не 
вывозят. При этом директор в глаза 
смеется, что штрафы за нарушения 
санитарных правил они платят за 
счет наших платежей. Поэтому 
нужно требовать от контролирую-
щих органов, чтоб они протоколы 
об административных нарушениях 
составляли именно на директора 
компании, чтобы наказание он нес 
как должностное лицо из своей 
зарплаты». «ОП» будет следить за 
развитием событий.

В 2012 году в Госжилстройнадзор 
поступило более пяти тысяч обращений от 
жителей Омской области по вопросам ЖКХ. 
Практически треть – жалобы на качество 
коммунальных услуг и обслуживание жилья. 

Несмотря  на  то  что  в  прошлом  году 
жилищные инспекторы проверили более 80 
процентов жилищного фонда, вынесли свыше 
10 тысяч предписаний и штрафов на 5,3 млн. 
рублей,  остались  нерешенными  главные 
проблемы. Это недостаточная оснащенность 
многоквартирных домов приборами учета, 

отсутствие  доступной  информации  об 
особенностях тарифообразования и перечне 
предоставляемых  услуг ,  игнорирование 
интересов граждан в вопросах управления 
жилищным фондом.

Как  было  отмечено  на  заседании 
межведомственной комиссии по контролю за 
деятельностью управляющих организаций 
и  поставщиков  услуг  населению ,  вся 
информация должна быть предоставлена 
потребителям услуг и выставлена на сайтах 
обслуживающих организаций в соответствии с 

установленными требованиями. Региональной 
энергетической комиссии рекомендовано 
проанализировать установленные нормативы 
потребления коммунальных услуг и подготовить 
предложения по их пересмотру исходя из 
принципа фактического потребления по разным 
категориям многоквартирных домов. По мнению 
министра строительства, транспорта и ЖКК 
Омской области Станислава Гребенщикова, 
исполнительные органы власти всех уровней 
должны принять незамедлительные меры для 
решения этих проблем.

Стоимость услуг в сфере ЖКХ 
должна быть прозрачной

ПРИОРИТЕТЫ

Депутаты Омского горсо-
вета и чиновники мэрии все-
рьез озаботились получением 
доходов в бюджет от исполь-
зования городских земель.

На заседании комитета по 
финансово-бюджетным вопро-
сам директор департамента 
имущественных отношений мэ-
рии Сергей Хорошилов заявил, 
что из 56 тыс. гектаров город-
ской территории в муниципаль-
ной собственности находится 
примерно 8,5 тысячи. Основной 
резерв пополнения городского 
бюджета он видит в использо-
вании  не разграниченных до 
сих пор земельных участков, 
которые составляют 25 тысяч 
гектаров - почти половину тер-
ритории Омска.

Напомним, что с 11 февраля 
2013 года полномочия по рас-
пределению неразграниченных 
земель перешли к городской 
администрации. По мнению 
директора департамента иму-
щественных отношений, мэрии 
следует активнее переводить 
эти земли в статус муници-
пальных. При этом необходимо 
переходить от практики предо-
ставления земельных участков 
по так называемому акту выбора 
к распределению их по конкур-
су. К сожалению, сегодня 96 
процентов коммерческих объ-
ектов возводятся на участках, 
которые не были разыграны 
на торгах. В противовес уко-
ренившейся практике Сергей 
Хорошилов привел пример вы-
ставления на торги под много-
этажное жилищное строитель-
ство участка, расположенного 
на Сибирском проспекте.

– Его стартовая цена в 
полтора миллиона рублей 
в ходе торгов возросла до де-
сяти миллионов рублей. Эти 
деньги пополнили бюджет го-
рода, - сообщил чиновник.

Кроме того, департамент 
имущественных отношений 
намерен реанимировать терри-
тории, прежде переданные ин-
весторам под застройку, однако 
до сих пор остающиеся неосво-
енными. В ближайшее время 
будет проведена ревизия  этих 
брошенных участков, и они вновь 
поступят в оборот городских зе-
мель. Однако перераспределять-
ся на этот раз будут исключитель-
но по итогам конкурсов. 

После окончательного фор-
мирования земельных участков 
под многоквартирными домами 
возрастет и сумма отчислений 
в бюджет города. Таких домов 
в Омске сегодня насчитывается 
около шести тысяч. При этом 
зарегистрированными по всем 
правилам участками распо-
лагает лишь половина из них. 
Полностью завершить эту рабо-
ту планируется к 2016 году.

Земля – 
в доход

 АКТУАЛЬНО

Алексей НИКОЛАЕВ
а

Александр ВАСИН
Фото Евгения КАРМАЕВА

а

Согласно  Постановле-
нию Правительства РФ от 
23.09.2010 г. «Об утвержде-
нии стандарта раскрытия 
информации организациями, 
осуществляющими деятель-
ность  в  сфере  управления 
многоквартирными домами», 
управляющая компания обяза-
на предоставить документы 
для ознакомления любому соб-
ственнику, а также раскрыть 
информацию в сети Интернет: 
план ремонтных работ, отчет 
о финансово-хозяйственной де-
ятельности, протоколы общих 
собраний собственников по во-
просам текущего ремонта и со-
держания жилья. Кроме того, 
в постановлении правитель-
ства говорится о том, что не-
исполнение данного требования 
не только влечет взыскание 
с коммунальщиков денежного 
штрафа, но может привести 
к дисквалификации организации 
сроком до одного года.

КСТАТИ

 В свое время город за 
счет своих ресурсов постро-
ил ,  ввел  в  эксплуатацию , 
а потом безвозмездно передал 
органам федеральной власти 
огромное количество объек-
тов. Сейчас их уже вряд ли 
возможно вернуть, однако 
то, что еще можно перевести 
в муниципальную собствен-
ность, должно принадле-
жать омичам.

Юрий 
ФЕДОТОВ
Депутат 
Омского горсовета:

ФИНАНСОВОФИНАНСОВО
ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ХОЗЯЙСТВЕННАЯ 
БЕЗДЕЯТЕЛЬНОСТЬБЕЗДЕЯТЕЛЬНОСТЬ
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Маленький,
да удаленький
Вот что писала ветеран войны, 
журналистка Нина Кондакова о 
танкисте Екатерине Петлюк, ме-
ханике-водителе танка, деньги 
на выпуск которого собрали ом-
ские дошколята.

«Новые танки уже были в 56-й 
танковой бригаде. Катя осмотрела 
свой Т-60. Он ей понравился, толь-
ко действительно был маленький. 
«Ничего, - успокоила себя Катя, - 
маленький, да удаленький. По-
воюем, дружище!..» Катя нашла 
банку с белой краской и на башне 
любовно  вывела :  «Малютка». 
Танкисты подтрунивали: «Смотри, 
на других башнях какие имена: 
«Грозный», «Орел», «Смелый»! А у 
тебя - «Малютка», несерьезно. Ну 
ничего, под стать тебе...»

 «Малютка» не подвела свою 
хозяйку. В тяжелых боях юркий, 
вездесущий танк в руках Кати 
Петлюк прорывался вперед, про-
ходил через завалы, кучи щебня 
и кирпича, проскакивал через 
дворы и внезапно атаковал вра-
жеские позиции. Но и «Малютке» 
доставалось, и вскоре Катя со 
слезами на глазах простилась со 
своей любимицей. Обожженную 
огнем, подраненную снарядами, 
изрешеченную пулями «Малютку» 
отправили в ремонт. Катя пересела 
на более крупный танк - Т-70 – и ри-
нулась в пекло Курской дуги. Она не 
забывала «Малютку», снятые с нее 
часы согревали ее сердце живой 
памятью о «боевой подруге»...

После войны мирная жизнь по-
звала Катю в родные края. В Одессе 
вышла замуж, родила сына, рабо-
тала в гражданских учреждениях 
и много сил и времени отдавала 
воспитанию молодежи. Фронтович-
ка-танкист увлеченно рассказывала 
в школах и вузах, в музеях и на 
праздничных встречах о боевых 
подвигах однополчан, вспоминала 
боевых друзей и свою неустрашимую 
«Малютку». Не знала Катя Петлюк, 
что в Сибири, в Омске, давно ждут 
с ней встречи школьники и студен-
ты. Они разыскали ее в Одессе и 
дали телеграмму - приглашение на 
30-летие Победы. Ломала голову, 
откуда ее знают омичи, никогда там 
не была... Собралась, на самолет и... 
в Омск. Встретили ребята, привезли 
во Дворец пионеров и показали 
большое театрализованное пред-
ставление - яркие страницы истории 
города и одну из них - военной по-
ры... Здесь Екатерина встретилась 
с Адой Занегиной, теперь Аделью 
Александровной Воронец, врачом-
окулистом из подмосковного города 
Электросталь.

- Мы обнялись и долго держали 
друг друга в объятиях, стараясь 
скрыть от людей наши слезы, - 
взволнованно вспоминала эту сцену 
Екатерина Алексеевна. - Это было 
несказанно трогательно и так неожи-
данно и удивительно для нас обеих...

На сцене Екатерине Петлюк 
вручили макет танка «Малютка».  
Адели Воронец подарили большую 
красивую куклу, о которой в детстве 
мечтала Ада и на покупку которой 
собирала деньги.

Письмо в газету
25 февраля 1943 года «Омская 

правда» опубликовала письмо из 
редакционной почты:

«Я Ада Занегина. Мне 6 лет. 
Пишу по-печатному. Гитлер выгнал 
меня из города Сычевка Смолен-
ской области. Я хочу домой. Я со-
брала на куклу 122 рубля 25 копеек. 
А теперь отдаю их на танк. Дорогой 
дядя редактор! Напишите всем 
детям, чтобы они тоже свои деньги 
отдали на танк. И назовем его «Ма-
лютка». Когда наш танк разобьет 
Гитлера, мы поедем домой».

Вместе с мамой маленькая 
Ада была эвакуирована в Омскую 
область со Смоленщины. Ее отец 
воевал на фронте, и девочка очень 
хотела, чтобы он на танке бил фа-
шистов. И вот со всей области в ре-
дакцию пошли письма. Например, 
6-летний Адик Солодов написал: 
«Я хочу вернуться в Киев. Вношу 
собранные на сапоги деньги - 
135 рублей 56 копеек - на строи-
тельство танка «Малютка». Мама 
Тамары  Лоскутовой  накопила 
на новое пальто 150 рублей. «Я 
поношу старое пальтишко», - на-
писала девочка.

«Дорогая незнакомая Ада!» – 
обращалась в своем письме к 
маленькой девочке Таня Чистя-
кова. - Мне только пять лет, а я 
уже год жила без мамы. Я очень 
хочу домой, а потому с радостью 
даю деньги на постройку нашего 
танка. Скорей бы наш танк раз-
бил врага».

Шура Хоменко из Ишима пере-
дал все свои сбережения - 100 ру-
блей – и сдал на 400 рублей обли-
гаций на постройку танка «Малют-
ка». «Мой товарищ Витя Тынянов 
вносит 20 рублей. Пусть наши папы 
громят фашистов танками, постро-
енными на наши сбережения», - 
написал он в «Омскую правду».

Встреча 
в День Победы
Так, всем детским миром, была 

собрана далеко не детская сумма, 
которую омские власти перечис-
лили в Фонд обороны. В мае 1943 
года в Омск пришла правитель-
ственная телеграмма: «Прошу пе-
редать дошкольникам города Ом-
ска, собравшим на строительство 
танка «Малютка» 160886 рублей, 
мой горячий привет и благодар-
ность Красной Армии. Верховный 
Главнокомандующий Маршал Со-
ветского Союза И. Сталин».

На эти деньги был выпущен 
легкий танк Т-60. Механиком-води-
телем его стала одна из девятнад-
цати советских женщин-танкистов 
Екатерина Петлюк. Она воевала 
геройски, была награждена ор-
денами Красной Звезды и Отече-
ственной войны. 

О «детском» танке снова вспом-
нили благодаря омским «красным 

следопытам», и 9 мая 1975 года в 
Омске работник одного из загсов 
города Одессы Екатерина Алексе-
евна Петлюк впервые встретилась 
с Адой Занегиной - к тому времени 
уже врачом-окулистом из под-
московной Электростали - Аделью 
Александровной Воронец. 

Танк для папы
На прошлой неделе мы по-

звонили в Электросталь. К нашей 
радости, оказалось, что 76-летняя 
Адель Александровна продолжает 
работать врачом все в той же мед-
санчасти завода «Электросталь». 
Она очень обрадовалась нашему 
звонку и рассказала, что в Омске 
удалось побывать три раза. Первый 
раз – вместе с мамой, Полиной 
Терентьевной. Им оказали теплый 
прием и в Омске, и в Марьяновке, 
где они жили во время эвакуации.

Войну Адель Александровна 
помнит. Враг подходил к Смолен-
ску, Сычевка тоже оказалась под 
угрозой. Небольшой персонал 
детской глазной больницы во 
главе с главным врачом Занегиной 
с трудом разместил на пяти под-
водах сто десять больных детей. 
Их повезли на станцию. С плачем 
и слезами, под бомбежками и 
пулеметными обстрелами добра-
лись до эшелона, погрузились и 
отправились в дальний путь. Око-
ло двух месяцев добирались до 
сибирской станции Марьяновка. 
Вместе с шестилетней Адой По-
лина Терентьевна пережила все: и 
холод, и голод. Но была и радость: 
в такой жуткой дороге не потеряли 
ни одного ребенка.

 - Я увидела и запомнила свою 
маму смелой, решительной, воле-
вой, находчивой и заботливой. Я 
гордилась ею, когда слышала, как 
чужие дети называли ее мамой. А 
когда оставались вдвоем, то го-

ворили только о папе. Он воевал. 
Где, что с ним? Ведь шли первые 
месяцы войны. Помню маленькую 
комнатку при больнице, освещен-
ную керосиновой лампой. Мама 
штопает мои чулки, я укладываю 
спать самодельную тряпочную 
куклу. И все говорим о папе. Я 
сказала маме:

 - Немцев еще не разбили наши. 
Наверное, мало танков. И у папы 
нет танка. А как без танка он будет 
бить фашистов?

 - Почему ты так думаешь?
 - Ты сама говорила, что отдала 

деньги на танк. Если б у нас были 
танки, деньги на них не собирали б. 
Я, как и ты, хочу отдать деньги, 
которые мы с папой складывали в 
копилку на куклу.

Вот так мы сидели с мамой и 
вместе думали, как сделать, чтоб 
у папы был свой танк. Мама посо-
ветовала написать письмо в газету. 
Я послушалась и написала.

*** 
…Папа Ады Занегиной погиб 

на Курской дуге. Но танк, на ко-
торый собирала деньги его дочь 
и сотни омских дошколят, воевал 
достойно. И разве после этого у 
кого-то есть сомнения, почему мы 
победили в той страшной войне?!

Дети Таврического района так-
же поддержали инициативу 
Ады Занегиной сдавать деньги 
на строительство танка. Те, у 
кого не было сбережений, ста-
рались заработать концертами. 

Так, дети детского сада сов-
хоза «Новоуральский» подгото-
вили концерт и перечислили на 
спецсчет в Омском отделении 
госбанка 20 рублей. Первыми 
сдали денежные средства до-
школята из Таврического: Лида 

Фатина, Лора Войстрова, Витя 
Кравченко, Юра Огородников, 
Саша Буробина, о чем «Омская 
правда» рассказала в марте 1943 
года. А в июне газета сообщила, 
что танк «Малютка» отправлен на 
фронт и что его механиком-во-
дителем стала Екатерина Петлюк.

Один из тех таврических до-
школят сегодня живет и работает 
в Москве. Юрий Александрович 
Огородников – профессор, доктор 
наук, преподаватель Московского 

государственного педагогического 
университета. 

- Войну вспоминаю всю жизнь, - 
признается Юрий Александрович. - 
К сожалению, время стерло тот 
момент, когда мы собирали деньги 
на танк, но я помню, что страна объ-
единилась в одном порыве помочь 
фронту. Поэтому вспоминаю не 
только отрицательные моменты во-
енной поры, но и положительные. 
Я стараюсь всю жизнь помогать 
людям. Этому меня научила война.

ПАМЯТЬ
  СУДЬБА

Когда история танка «Ма-
лютка» стала широко извест-
на после Великой Отечествен-
ной, пионеры Смоленщины 
выступили с инициативой по 
сбору металлолома. За семь 
лет на вырученные пионе-
рами средства комсомольцы 
Минского тракторного завода 
изготовили 140 тракторов 
МТЗ-80 «Беларусь», которые 
носили имя «Малютка».

КСТАТИ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

КАК ОМСКИЕ ДОШКОЛЯТА 
ФРОНТУ ПОМОГЛИ
ДАТЫ      Исполнилось 70 лет со дня публикации письма Ады Занегиной 
из Марьяновки с призывом сбора денег на танк.

«Войну вспоминаю всю жизнь»

Легкий танк Т-60 производился 
сразу на четырех заводах. На базе 
этой машины выпускалась реак-
тивная система залпового огня 
БМ-8-24 с 24 направляющими для 
запуска реактивных снарядов ка-
либром 82 мм. Всего за годы войны 
советской промышленностью было выпущено около 6045 танков 
Т-60, которые принимали участие в сражениях начального периода 
Великой Отечественной.

Татьяна 
АЧАИРСКАЯ

а
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УВЛЕЧЕНИЯ    В Омске прошло открытое первенство города по скалолазанию.

«Откуда в нашем степном 
краю горные вершины, да еще 
покрытые льдом?» – спросит 
читатель. Оказывается, их можно 
сделать своими руками, было бы 
желание. Вот уже два десятка 
лет во дворе станции юных 
туристов каждую зиму вырас-
тает рукотворная ледяная скала, 
которую сами ребята и тренеры 
называют не иначе как «сосуль-
кой». Ее высота более одиннад-
цати метров. К соревнованиям 
на искусственном скалодроме 
мальчишки и девчонки готовятся 
под руководством тренера – Ива-
на Васильева. 

На открытое первенство Омска 
по скалолазанию съезжаются ребята 

не только из других клубов города, 
но и сельских районов. В день прове-
дения соревнований было морозно 
и ветрено, но это ничуть не смущало 
юных спортсменов и самых активных 
болельщиков – их родителей. По 
словам тренера и инструкторов, все 
рвутся в бой, то есть на «сосульку», 
чтобы доказать, кто самый быстрый и 
бесстрашный. Удивительно, но среди 
участников немало девочек.

– Настя, покажи, на что ты 
способна, – тренер и судьи под-
бадривают 15-летнюю Настю Поно-

мареву. – Подбирай ноги! Молодец, 
хорошо!

Девочка обута в специальную 
обувь – «кошки», на ней шлем и 
обвязка, в руках «фифа» – что-
то наподобие ледоруба. Настя в 
считанные секунды добирается до 
вершины скалодрома. «Это наш 
лидер», – с гордостью говорит мне 
секретарь соревнования.

– Четыре года назад сюда, на 
станцию юных туристов, пришел 
мой младший брат – Алексей, – рас-
сказывает Настя, снимая снаряже-
ние. – Я тоже захотела заниматься 
скалолазанием. Это такой азарт, вы 
даже не представляете! В прошлом 
году я стала чемпионкой, а Алеша 
победил среди мальчиков.

По словам Насти, этот вид спор-
та заряжает ее необыкновенной 
энергией.

– Чем-то зацепило, – признает-
ся девушка, – и не отпускает.

Надо сказать, любовь к ту-
ризму у Насти и Алексея Понома-
ревых в крови. И все благодаря 
родителям.

– Слава богу, что есть такой 
оазис, как станция юных туристов, 
мы ни разу не пожалели, что дети 
здесь занимаются, – признается 
мама Насти, Ирина Пономарева.

Младшему сыну Пономаре-
вых – Ване – всего пять лет, но он 
внимательно присматривается к 
«сосульке» – видимо, тоже скоро 
придет в секцию.

Кстати, и в этот раз Алексей и 
Настя стали чемпионами в своих 
возрастных группах. Победители и 
призеры получили дипломы, меда-
ли и подарки от спонсоров. После 
награждения всех ждали вкусная 
каша с мясом и горячий чай.

Здесь, на станции юных тури-
стов, нет случайных людей. Тот, кто 
однажды испытал чувство победы 
над собой, остается в секции на годы. 

– Сейчас дети увлечены ком-
пьютерами, у нас же занимаются 
самые настоящие, самые лучшие 
ребята, – уверен тренер Иван Ва-
сильев. – Пусть это не олимпийский 
вид спорта, но он многое дает ре-
бенку. На таких ребят всегда можно 
положиться в трудную минуту.

Фото Евгения 
КАРМАЕВА

Автор Татьяна ШИПИЛОВА

а

НА СОСУЛЬКУ С ФИФОЙ

«Кошки» – любимая обувь альпинистов.

Среди юных скалолазов немало девчонок. Пятилетний Ваня Пономарев готовится в скалолазы.

Без специальной подготовки скалодром не покоришь.

На «сосульку» пустят только со страховкой.
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Няня на час МАЛЫЙ БИЗНЕС

Маленький житель поселка 
Красный Яр Любинского района 
Слава Глинщиков увлеченно 
занят самым важным для его 
возраста делом – играми. То 
складывает вместе с мамой 
различные конструкции из пла-
стиковых блоков, то карабкает-
ся на двухъярусный лабиринт 
или скатывается по горке в 
сухой бассейн. В частном дет-
ском развлекательном центре 
«Смайлик», открывшемся в 
поселке два с половиной года 
назад, столько интересного!

- Мы начали посещать «Смай-
лик», когда сыну исполнился год 
с небольшим, и уже ходим сюда 
больше года, - рассказывает Ксе-
ния Глинщикова.

Она очень довольна, что в 
Красном Яру есть такое учреждение 
дополнительного образования.

- Для малышей это в первую 
очередь общение с другими ребя-
тишками. Кроме того, здесь про-
водятся различные развивающие 
занятия. Я вижу, что сыну нравится, 
он сюда тянется, - продолжает 
Ксения.

Да  и  для  самих  молодых 
мам, сидящих дома с малышами, 
«Смайлик» - возможность куда-
то выйти, отвлечься от рутинных 
проблем.

Услуги частного развлека-
тельного  центра ,  хозяйками 
которого являются родные се-
стры  Ольга  Фролова  и  Мари-
на  Киргинцева ,  пользуются  у 
местного  населения  большим 
спросом. За день здесь бывает 
до 20-30 детей. И это не только 
жители Красного Яра. Привозят 

ребятишек и из Любино, других 
населенных пунктов.

Одна из самых востребован-
ных услуг – «няня на час». Когда 
папе и маме нужно куда-то уехать, 
а ребенка оставить не с кем. Ма-
лыш без родителей может нахо-
диться в «Смайлике» до четырех 
часов. И здесь за ним не просто 
присмотрят. Он примет участие в 
занятиях, играх.

Вторая по востребованности 
услуга – подготовка к школе.

- Детский сад это тоже дает. 
Но дело в том, что школьная про-
грамма сложная и нужно еще и 
дома заниматься. А у родителей 
просто не хватает времени на это 
все. А тут они привели ребенка – и 
могут быть уверены, что малыш 
получит все, что нужно, - поясняет 
молодая предпринимательница 
Марина Киргинцева.

С этого года «Смайлик» открыл 
для детей еще и услуги логопеда. 
Кроме того, здесь по заказу взрос-
лых организуются детские празд-
ники, дни рождения. Не забыли 
хозяева центра и о родителях. Так, 
мамы, пока малыши на занятиях, 

могут позаниматься фитнесом, вос-
точными танцами.

У молодых предприниматель-
ниц еще много планов. К осени они 
намерены открыть специализиро-
ванный логопедический кабинет, 
где кроме логопеда с детьми будут 
работать дефектологи, психолог.

- В такой услуге особенно нуж-
даются семьи, имеющие детей-ин-
валидов, - считает предпринима-
тельница Ольга Фролова, кстати, 
профессиональный логопед. Сейчас 
она составляет программу работы с 
этой категорией детей. Помимо этого 
предстоит создать и соответствую-
щую инфраструктуру: организовать 
удобные подъезды, пандусы. Сестры 
рассчитывают, что местная власть 
им в этом поможет, как помогала до 
последнего времени, учитывая соци-
альный характер бизнеса. В частно-
сти, центру снижена арендная плата 
за помещение, предоставляется 
транспорт для различных выездов. 
А сейчас районная администрация 
подыскивает подходящую площадку 
для того, чтобы и в Любино появился 
филиал «Смайлика». Чтобы люди 
чаще улыбались.

Татьяна СЕРГЕЕВА
Фото Евгения Кармаева 

а

Контрабас 
на заказ
Эту историю в Астыровке Горь-

ковского района знает, наверное, 
каждый. Однажды Александру 
Михайловичу Моисеенко, у которо-
го в селе репутация мастера на все 
руки, поступил заказ на изготов-
ление… контрабаса. Музыкальный 
инструмент понадобился оркестру, 
созданному  при  Астыровском 
народном хоре. Как вспоминает 
нынешний руководитель хора, 
народная артистка Горьковского 
района Алла Галуза, в 1960-е 
годы достать инструменты было 
непросто. Но балалайками и ман-
долинами коллектив худо-бедно 
укомплектовали. А вот с контраба-
сом возникла проблема.

- Тогда первый руководитель 
хора – мой папа Михаил Иванович 
Сизов и дядя Саша Моисеенко, 
который был участником орке-
стра, играл на мандолине, решили 
попробовать сами смастерить ин-
струмент. Конечно, это была чистой 
воды авантюра. У Моисеенко хоть и 
были золотые руки, зато никакого 
музыкального образования, - рас-
сказывает Алла Галуза.

Самое главное, что сельский 
умелец в жизни не видел контра-
баса. Знал только, что он похож... 
на балалайку, но в несколько раз 
превосходит ее размерами. Бала-
лайка и была взята за основу при 
построении чертежей.

Работать пришлось долго. В 
качестве основного материала 
мастер выбрал ель и бук, а для 
отделки – ореховый шпон. Колки 
взял от старой гитары. В итоге 
готовый инструмент ничем не от-
личался от фабричного. Он долго 

служил местным самодеятельным 
артистам, которые успешно вы-
ступали не только на районных 
и областных конкурсах. В 1966 
году Астыровский народный хор 
стал лауреатом I Всероссийского 
фестиваля художественной само-
деятельности в Москве. И получил 
в качестве награды средства на 
строительство нового здания ДК – 
первого двухэтажного кирпичного 
Дома культуры в районе.

Спасенный 
раритет
В развитие астыровского физ-

культурного движения Александр 
Моисеенко также внес свою леп-
ту. В местной школе были очень 
сильные спортсмены-лыжники. 
Учителю физкультуры Николаю 
Епанчинцеву удалось  раздобыть 
для них по случаю специальные 
гоночные лыжи, которых в области 
было от силы еще две-три пары. Их 
делали по спецзаказу для сборной 
Советского Союза, поэтому стоили 
они очень дорого. Как-то во время 
соревнования бежавший на них 
старшеклассник сломал у одной 
лыжины носок.

- Это была беда, - вспоминает 
Николай Епанчинцев.

На собственной практике он 
убедился, что ремонтировать лыжи 
бесполезно: обычно после скле-
ивания их хватает не больше чем 
на час, но, зная об искусных руках 
Александра Моисеенко, решил об-
ратиться к нему. И что же? Тот так 
все склеил, замазал, зашлифовал 

и покрасил, что лыжи стали как 
новенькие и служили еще года два, 
пока на очередных соревнованиях 
не случилась новая авария. На этот 
раз носок лыжи (той же самой) раз-
ломился на много мелких частей.

- Я думал: тут уж точно ничем 
не поможешь. Но Александр Ми-
хайлович, подобно хирургу, скла-
дывающему сломанные кости, все 
сложил, все сделал. Гляжу, а лыжа 
снова в первозданном виде. Вот 
такой он мастер, - говорит Николай 
Епанчинцев.

Природный 
талант
Жена Александра Михайлови-

ча Мария Терентьевна убеждена: 
определение «золотые руки» – это 
еще скромная оценка мастерства ее 
мужа. Он искусен не только в работе 
с деревом. За что ни возьмется, все 
может сделать, вплоть до иголки 
для швейной машинки.

- У меня много специально-
стей для сельской местности. Я и 
бондарь, и колесник, и сапожник, 

и кузнец. В девять лет уже сапоги 
шил. Мой отец был очень масте-
ровой. А я ему с детства помогал. 
Поэтому мне это все легко, - со-
глашается Александр Моисеенко.

За свою жизнь чего только он не 
переделал. В войну подростком бо-
ронил на лошадях землю, скирдовал 
сено, возил зерно на ток, работал на 
кузне молотобойцем. После армии 
закончил курсы механизаторов, 
был комбайнером, трактористом. 
А помимо прочего, научился пре-
восходно играть на мандолине и 
многие годы руководил ансамблем 
народных инструментов, занимав-
шим призовые места на районных 
и областных конкурсах. Потом его 
переманили работать в райцентр, в 
столярную бригаду.

- И он 20 лет ходил туда на 
работу пешком, потому что транс-
порта не было. За него держались, 
чтобы не ушел. Постоянно давали 
премии, почетные грамоты, так там 
и доработал до пенсии, - рассказы-
вает жена Мария Терентьевна.

А параллельно с основной 
работой Александр Михайлович 

выполнял заказы односельчан. 
Кому помогал поставить дом, ба-
ню, гараж, кому мастерил забор, 
ворота, оконные рамы, двери. В 
доме супругов Моисеенко тоже все 
сделано его руками: мебельный 
гарнитур с точеными ножками, 
рамки для фотографий…

В марте Александру Моисе-
енко  исполнится  восемьдесят 
три года. Но он по-прежнему не 
сидит без дела. Изготавливает 
вместе с сыном Иваном мебель 
на заказ. Причем Иван выполняет  
подготовительную работу, а все 
тонкие операции – на Александре 
Михайловиче.

В четыре-пять утра он встает 
и идет в свою столярку: печь про-
топить, подготовить инструмент, 
который и так находится в иде-
альном порядке, каждый на своем 
гвоздике. Жена Мария Терентьевна 
ворчит:

- Полежал бы, отдохнул.
- Можно вообще всю жизнь 

пролежать. А так от меня людям 
память останется, - отвечает Алек-
сандр Михайлович.

СТРАДИВАРИ ИЗ АСТЫРОВКИ
МАСТЕР      Каких только вещей 
не изготовил за свою жизнь 
сельский умелец Александр Моисеенко! 
Среди его творений есть даже 
струнный инструмент.

Татьяна 
ЛЕЛЯКИНА

Фото Евгения Кармаева 

а
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Оперативное сервисное обслужи-
вание техники является одним 

из уникальных показателей качества 
работы компании Ростсельмаш.  К 
уборочному сезону-2013 на терри-
тории России будет создана сеть ре-
гиональных складов по обеспечению 
гарантийной техники запасными ча-
стями. Компания Ростсельмаш  при-
няла такое решение для еще более 
точного реагирования и комфорт-
ного обслуживания своих клиентов.

Одним из главных условий 
качественного проведения убо-

рочной страды является наличие 
четко организованного сервиса и 
ремонта техники, и в первую оче-
редь, – специализированных цен-
тров, максимально приближенных 
к потребителю. Ярким примером 
успешного опыта в данном на-
правлении выступает сервисная 
служба компании Ростсельмаш. По 
расчетам специалистов, в уборке 
урожая-2013 примет участие бо-
лее 7000 комбайнов Ростсельмаш, 
находящихся  на  гарантийном 
обслуживании. Это машины перво-

го и второго года эксплуатации. 
Техническое сопровождение ком-
байнов в поле будут осуществлять 
фирменные сервисные центры. Для 
дополнительного обеспечения их 
бесперебойной работы, прежде 
всего в уборочный сезон, Ростсель-
маш создает в России постоянно 
пополняемые склады запасных 
частей. Всего в различных регио-
нах будет организовано 12 таких 
складов. Вместе с центральным 
терминалом запасных частей на 
территории самого предприятия и 

Информационная справка

Логистический 
центр компании 
Ростсельмаш 
Центральный склад запасных 
частей компании Ростсельмаш 
(г. Ростов-на-Дону) вышел на 
проектную мощность в 2008 го-
ду. Инвестиции в его проектиро-
вание и строительство составили 
более 400 миллионов рублей. 
Для компании строительство 
современного складского тер-
минала позволило увеличить об-
служивание заказов по отгрузке 
запасных частей на 50%. 

Площадь современного логис-
тического комплекса – 33000 кв. м. 
Его плановая номенклатура – 9000 
позиций, проектная пропускная 
способность – 30 еврофур в сме-
ну. Автоматизированная система 
управления складом одновремен-
но может поддерживать загрузку 
6 железнодорожных вагонов. В 
результате запуска складского 
терминала скорость обслуживания 
заказов по отгрузке запасных ча-
стей увеличилась на 50%. В проекте 
работа терминала рассчитана на 
одну смену, в случае увеличения 
грузопотока система позволяет уве-
личить товарооборот, работать в не-
сколько рабочих смен. Обслуживают 
терминал порядка 60 работников.

Данный комплекс планиро-
вался в соответствии с жесткими 
требованиями склада класса «А» 
по площади, температурному ре-
жиму, требованиям к покрытию, 
условиям  хранения, системам 
управления,  телекоммуникациям 
и по ряду других параметров. 

Партнерами Ростсельмаш по 
строительству складского комплек-
са выступили известные немец-
кие компании. Проект терминала 
осуществлялся при поддержке 
консалтинговой фирмы Hoffbauer 
CO, имеющей богатый опыт по раз-
работке складов таких компаний, 
как Airbus, Daimler Chrysler, Fujitsu, 
Henkler, ряда других. На территории 
складского комплекса смонтировано 
стеллажное оборудование фирмы 
SSI Schafer. IT-обеспечение логисти-
ческого центра осуществлялось под 
руководством специалистов Viastor 
Sistems. На автоматизированном 
складе установлена уникальная 
система управления складом Viadat. 
Она настроена под индивидуальные 
потребности Ростсельмаш и соеди-
нена с действующей на предприятии 
системой управления компанией 
SAP r/3. Подобные системы обслу-
живают все складские помещения 
компаний Siemens и Bosch. Система 
Viadat ведет каждую единицу това-
ра от начала прихода ее на склад 
до отгрузки клиенту. Подъемные 
механизмы поставлены немецкой 
фирмой Jungheinrich, которая спе-
циально для обслуживания склада 
Ростсельмаш открыла свое пред-
ставительство в Ростове-на-Дону. На 
складе используется различное  обо-
рудования для хранения запасных 
частей (паллеты, гитербоксы и др.). 

Помимо самого комплекса в 
рамках проекта по строительству 
современного логистического цен-
тра была построена автомобильная 
дорога, напрямую соединяющая 
склад с городской площадью, а 
транспортная линия проведена 
с учетом городского автопотока. 
Современный логистический центр 
Ростсельмаш стал первым подоб-
ным проектом на юге России.

ГАРАНТИЯ СЕРВИСА  
ГАРАНТИЯ УСПЕХА

складами дилерских центров они 
образуют единую сеть.

Доступность запасных частей к 
сельхозтехнике для аграриев явля-
ется главным критерием качества 
сервисной работы производителей 
и важнейшим при выборе марки 
продукции. Поэтому компания 
Ростсельмаш максимально сокра-
щает время доставки комплекту-
ющих к потребителям, имеющих в 
своих парках гарантийную технику. 

Программа «Запчасть в поле за 
24 часа» выступает основополагаю-
щим принципом действия сервисной 
службы компании, по которой уже не 
первый год работают все фирменные 
дилерские центры. Создание разви-
той сети региональных складов, осо-
бенно в отдаленных областях России, 
станет для них надежной поддержкой 
во время уборочного сезона.

Данный инвестиционный про-
ект является развитием уже имею-
щегося опыта. В 2009 году в России 
заработали первые три подобных 
склада – в Татарстане, Мордовии, 
на Дальнем Востоке. Их создание 
позволило оптимизировать сроки 
поставки гарантийных комплектов 
техники, сузив радиус обслужива-
ния до 800 км. Сегодня перед ком-
панией стоит задача сократить эту 
цифру почти вдвое. Транспортное 
плечо между складом и закреплен-
ными за ним сервисными центрами 
не должно превышать 500 км. До-
биться этого позволит расширение 
сети региональных складов до 12. 

Создаваемая сеть – лишь допол-
нительный инструмент работы сер-
висной службы компании. Каждый 
из дилерских центров Ростсельмаш 
уже располагает собственным за-
пасом комплектующих для гаран-
тийной техники. Анализ работы ди-
лерских центров позволил сформи-
ровать необходимую номенклатуру и 
объем запчастей для региональных 
складов, который в два раза пре-
высит прошлогодний. Ассортимент 
всех необходимых комплектующих 
учитывался с особенностями парка 
техники в конкретном регионе. 

Базовой площадкой для ор-
ганизации региональных складов 
выступают партнеры Ростсельмаш, 
обладающие опытом работы с зап-
частями и развитой логистической 
и транспортной инфраструктурой 
(подъездные пути, погрузочно-
разгрузочные мощности, много-
ярусное хранение, межстеллажные 
погрузчики-штабелеры, современ-
ная система учета). 

Кроме того, вся сеть региональ-
ных складов будет работать в еди-
ной электронной программе, по-
зволяющей Ростсельмаш получать 
информацию о складских остатках 
для их оперативного пополнения. 

Стоит отметить, что в текущем 
сельхозгоду Ростсельмаш в три раза 
увеличил запасы комплектующих 
для тракторов, опрыскивателей, 
почвообрабатывающей и посевной 
техники марки VERSATILE, доведя 
их объем до 170 млн. рублей. Кро-
ме Ростова-на-Дону их хранение 
теперь осуществляется  в Ново-
сибирске, где организована допол-
нительная площадка. Для компании 
все это большие издержки. Однако, 
учитывая дальность расстояния, 
период таможенного оформления, 
этот шаг делается сознательно, для 
того чтобы до минимума сократить 
время ожидания клиентов.

Столь серьезная поддержка соб-
ственной сервисной сети позволяет 
компании Ростсельмаш задавать но-
вый уровень качества обслуживания 
гарантийной техники и ставить перед 
своими партнерами повышенные 
требования по его обеспечению.

РЕКЛАМА

Официальный дилер – ОАО «Семиреченская база снабжения»
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Как только рефери 
показал жестом, что 
мой бой с Майкелем 
Фалькау окончен, мне 
показалось, что с плеч 
свалился грандиозный 
груз, стало так легко! 
После этого я несколько 
дней практически 
постоянно спал.

СОБЫТИЕ  Омский боец впервые завоевал звание чемпиона мира.

АЛЕКСАНДРАЛЕКСАНДР
ШЛЕМЕНКО:ШЛЕМЕНКО:

Когда лежачего бьют
Во время церемонии взвешива-

ния по многолетней традиции спор-
тсмены устраивают так называемый 
поединок взглядов, на протяжении 
нескольких секунд глядя в глаза 
друг другу. А Фалькау вместо это-
го, сымитировав разговор по теле-
фону, повернулся спиной к омско-
му бойцу. Мы поинтересовались 
у Алексея, на его взгляд, это была 
продуманная психологическая ата-

ка или обыкновенная человеческая 
непорядочность?

– Когда ты смотришь в глаза сопернику, 
поверьте, многое становится ясно. А Фаль-
кау мне ни разу в глаза не посмотрел – это 
верный признак трусости! Обратите внима-
ние – до этого на всех поединках взглядами 
он прямо-таки «пожирал» своих соперников 
психологически. А тут ничего подобного! 
Конечно, мне не понравилось, что брази-
лец так и не подал мне руки. Подобное 

неуважение меня здорово разозлило, это 
просто некрасиво!

Поэтому в конце боя, когда брази-
лец уже рухнул на пол, сделал жест 
руками, дескать, вставай, поднимайся. 
Как бы спросил его: «Это и все, на что 
ты способен?» Смотрю, не поднимается. 
Значит, надо добивать. Это ведь только 
в уличных драках лежачего не бьют. 
В профессиональных поединках бьют, 
и еще как! 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Двукратный победитель 
Гран-при  Bellator, лучший 
российский боец-средневес 
смешанного стиля Александр 
Шлеменко выиграл-таки столь 
долгожданный пояс чемпиона 
мира! Сегодня Александр – гость 
нашей газеты.

«После боя спал 
несколько дней»

– Саша, твой последний 
официальный бой под эгидой 
организации Bellator, предше-
ствовавший поединку за чем-
пионский пояс, состоялся более 
года назад. Почему такой боль-
шой перерыв? 

– У меня должен был быть бой 
с тогдашним чемпионом Bellator 
Гектором Ломбардом. В интервью 
он не стеснялся делать громкие за-
явления о том, как в предстоящем 
поединке буквально «убьет» меня, 
нокаутирует на первых же секун-
дах. А на деле всячески старался 
избежать этого боя. Когда и даль-
ше откладывать встречу было уже 
некуда, Ломбард просто исчез. 
Без всяких объяснений. Его никто 
не мог найти, и лишь гораздо поз-
же, когда этот кубинский эмигрант 
все-таки обнаружился, выясни-
лось, что он перешел в другую орга-
низацию. О нашем с ним поединке 
в рамках Bellator речь уже не шла. 
Следовательно, моим будущим 
соперником за чемпионский по-
яс должен был стать следующий 
победитель Гран-при Bellator. 
Наступает весна 2012 года, пора на-
зывать точную дату поединка, и тут 
выясняется, что владельцы Bellator 

подписали контракт с новым теле-
каналом, и самые рейтинговые 
поединки переносятся на более 
поздний срок. Конечно, я сначала 
очень расстроился. Но, как вы-
яснилось позже, у всего есть и по-
ложительные стороны: во время 
этой затянувшейся паузы я успел 
жениться! (Улыбается.) 

– Русская пословица гласит, 
что хуже всего ждать и дого-
нять. Насколько психологически 
сложным получился этот год 
ожидания?

– Это был, пожалуй, самый 
трудный отрезок моей жизни – 
целый год я жил в напряжении! 
Эмоционально я был очень сильно 
перегружен. Как только рефе-
ри показал жестом, что мой бой 
с Майкелем Фалькау окончен, мне 
показалось, что с плеч свалился 
грандиозный груз, стало так легко! 
После этого я несколько дней прак-
тически постоянно спал. А это по-
казатель того, что организм долго 
находился в состоянии стресса. 

«Сумел 
взять нервы 
под контроль»

– Ну а насколько тяжело 
было поддерживать физическую 
форму на протяжении столь 
долгого времени?

– Вот    с     этим    как    раз   особых   проб-
лем не было. Конечно, я опасался, 

что не смогу так долго сохранять 
тонус и к решающему дню ока-
жусь готов не на сто процентов. 
Но, к счастью, как показали даль-
нейшие события, сомнения и опа-
сения были напрасными, во время 
боя я чувствовал себя великолепно. 

– Мне, как зрителю, показа-
лось, что в первом раунде по-
единка с Фалькау ты передви-
гался несколько тяжеловато…

– Это мнение не совсем верное. 
Да, со стороны именно так все 
и выглядело, но вовсе не потому, 
что у меня были проблемы с «фи-
зикой». Дело совсем в другом. 
Я полностью отдавал себе отчет, 
что мой противник – обладатель 
черного пояса по джиу-джит-
су, настоящий  мастер  борьбы 
в партере. И я должен был быть 
готов бороться, быть готов, что 
он в любой момент постарается 
перевести бой в партер. Поэтому 
я работал в более «низкой» стой-
ке, оптимально подходящей для 
проведения борцовских приемов. 
Она подразумевает более низкий 
центр тяжести, чем стойка для 
активной работы руками и ногами. 
Отсюда и кажущаяся замедлен-
ность передвижения, ударов.

– В последние дни перед 
боем тебе приходилось эмоцио-
нально «заводить» себя или, 
наоборот, успокаивать?

– Успокаивать. В последние 
годы я стал уже гораздо спокой-
нее относиться к поединкам. А тут 
вдруг вернулись, казалось бы, 
забытые ощущения – времен на-
чала моей бойцовской карьеры. 
Я стал вдруг нервничать, меня 
неожиданно при мыслях о пред-

БРАЗИЛЕЦ 
МЕНЯ ЗДОРОВО 
РАЗОЗЛИЛ

Алексей 
ОДАРИЕВ

а

на июнь, и это было бы здорово. 
В те же сроки мне в США пред-
стоит первая защита моего титула. 
И ехать за океан вместе нам будет 
удобнее.

Впереди – 
защита титула
– Как часто в Bellator про-

ходят защиты титула?
– Как минимум, два раза в год. 

Но на практике это чаще всего про-
исходит трижды за сезон.

– Не собираешься перейти 
из Bellator в другую организа-
цию? Скажем, в сильнейшую 
лигу ММА – Ultimate Fighting 
Championship? Никто не обра-
щался к тебе из UFC с подобны-
ми предложениями?

– А  как  они  могут  сейчас 
ко мне обращаться с какими-ли-
бо предложениями, если у меня 
действующий контракт с Bellator? 
Другое дело, что интерес ко мне 
есть, и я об этом знаю. Тут все 
очевидно – когда одного из бра-
тьев Фертито, владельцев UFC, 
спросили в Twitter, есть ли у них 
интерес по отношению к русско-
му бойцу Шлеменко, он четко 
и однозначно ответил: «Да».

стоящем поединке лихорадило, сон 
был плохой. В общем, как говорят 
спортсмены, «подгорал». Но все это 
длилось буквально лишь несколько 
дней. А потом я смог взять нервы 
под контроль и вернуть былую 
уверенность.

Достойная смена
– Не могу не спросить о твоих 

учениках. По ходу нынешнего 
Гран-при Bellator, Александр 
Сарнавский получил перелом 
руки в первом же бою. Каковы 
теперь его перспективы в этой 
организации?

– Да уж, Сашке откровенно 
не повезло. Но при этом он все-таки 
показал очень красивый бой, в ко-
тором к тому же сумел победить. 
И не кого-нибудь, а трехкратного 
чемпиона мира по кикбоксингу. Так 
что отношение к нему со стороны 
боссов Bellator хорошее. А главное, 
Саша сумел справиться со своими 
психологическими проблемами 
и, несмотря на то что его левое 
предплечье по-прежнему в гипсе, 
активно тренируется. Теперь он бу-
дет участвовать в Гран-при Bellator 
следующего сезона.

– Другой твой ученик, Ан-
дрей Корешков, в этом году вы-
играл Гран-при Bellator. С кем 
и когда он будет теперь драться 
за чемпионский пояс в полу-
средней весовой категории?

– Его соперником станет дей-
ствующий  обладатель  чемпи-
онского пояса американец Бен 
Аскрен. Его «конек» – вольная 
борьба, именно в соревнованиях 
по этому виду спорта он участвовал 
в пекинских Олимпийских играх, 
и выступил там очень неплохо, хотя 
до пьедестала не добрался. Перво-
начально названная дата поедин-
ка – 4 апреля, но пока официально 
она не подтверждена. Вполне 
возможно, что срок передвинется 
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СПОРТПРАВДА

ПЛЕЙОФФ       Стартовые матчи 1/8 финала Кубка Гагарина-2013 
в Восточной конференции принесли неожиданные результаты.

Четвертый матч 1/8 Куб-
ка Гагарина-2013 между «Се-
версталью» и «Локомотивом» 
стал самым продолжительным 
в истории КХЛ. Команды 
провели на льду 118 минут 
48 секунд. Матч в Череповце 
завершился в 0.15 по мест-
ному времени. Предыдущий 
рекорд (109 минут 11 секунд) 
в 2011 году установили маг-
нитогорский «Металлург» 
и «Авангард».

КСТАТИ

Владимир 
КАПУЛОВСКИЙ
Главный менеджер 
«Авангарда»:

Павел 
ВАЛЕНТЕНКО
Защитник 
«Авангарда»:

Никита ЗАЙЦЕВ
Капитан «Сибири»:

Джефф ГЛАС
Вратарь «Сибири»

Владимир 
ПЛЮЩЕВ
Заслуженный 
тренер России

ВОСТОК  
ДЕЛО ТОНКОЕ

После трех матчей стартового 
раунда плей-офф на «Вос-

токе», пожалуй, только казанский 
«Ак  Барс» может  чувствовать 
себя  спокойно  и  уже  думать 
о следующем сопернике. Своего 
«младшего брата» – нижнекам-
ский «Нефтехимик» – казанцы 
переигрывают на классе и, вне 
всякого сомнения, «дожмут». Во-
прос – как быстро? В остальных 
парах пока полная неясность. 
И серии вполне могут затянуться 
до семи матчей.

Главный  неприятный  сюр-
приз – нестабильная игра омского 
«Авангарда» в серии с новоси-
бирской «Сибирью». Ранее со-
перники никогда не встречались 
в плей-офф, и первое «сибирское 
дерби» пока складывается интри-
гующе и непредсказуемо.

В стартовом матче «ястребы» 
разгромили «Сибирь» со счетом  
5:0. Великолепно действовало 
первое звено: Волков – Попов – 
Пережогин. Своего преимуще-
ства «Авангард» добился прежде 

всего за счет образцовой реали-
зации численного большинства: 
«ястребы» четырежды реализо-
вали лишнего игрока.

Зато  во  втором  и  третьем 
матчах серии игра в нападении 
у «ястребов» совершенно разла-
дилась. За 120 минут омичи суме-
ли отметиться лишь «шальным» 
голом Владимира Первушина. 
Как следствие – два досадных 
поражения. Лидерства в серии 
подопечные Дмитрия Кварталь-
ного  добились  прежде  всего 
за счет цепкой и грамотной игры 
в обороне и высокой самоотдачи. 
При  этом  три  матча  «Сибирь» 
провела без травмированного 
лидера – финского нападающего 
Йори Лехтери.

Н а  с е г о д н яш н и й  д е н ь 
у  «Авангарда» в  лазарете  на-
ходятся защитник Сергей Гусев 

и нападающий Сергей Калинин. 
Вернулись  в  строй  защитник 
Григорий Пуяц и нападающий 
Александр Фролов. Вчера позд-
но вечером в Новосибирске за-
вершилась, пожалуй, ключевая 
игра серии, от результата которой 
во многом будет зависеть исход 
всего противостояния.

В пятницу команды продол-
жат борьбу за выход в следую-
щий раунд уже на «Арене-Омск».

Довольно любопытно скла-
дывается борьба в паре «Трак-
тор» – «Барыс». Противостояние 
интригует прежде всего интерес-
ной тренерской дуэлью между 
Валерием Белоусовым и Влади-
миром Крикуновым. В Челябинске 
команды решили сыграть в «бес-
шабашный» хоккей, без оглядки 
на свои ворота. В итоге «Барыс» 
увез с Урала две победы. Впрочем, 
«Трактор» пока не сдается. В Аста-
не сумасшедшая игра голкипера 
челябинцев Майкла Гарнетта, ко-
торый тащил все, что летело в его 
сторону, вернула интригу в серии.

Настоящая «рубка» идет и в па-
ре «Магнитка» – «Салават Юлаев». 
«Магнитка», блиставшая в «регу-
лярке», после отъезда в НХЛ Мал-
кина, Гончара и Кулемина пред-
сказуемо «сдулась», но в плей-офф 
«металлурги» собрались и вяжут 
мастеровитых уфимцев по рукам 
и ногам. «Салават Юлаев», напро-
тив, смотрелся в ходе «регулярки» 
бледно, но ближе к началу плей-
офф команда набрала потрясаю-
щую форму. Уфимцы, конечно, еще 
помучаются в серии с «Магниткой», 
но в этом противостоянии «Салават 
Юлаев» на данный момент все 
же является фаворитом.

На «Западе» стартовый раунд 
плей-офф пока протекает в более 
спокойном ключе. Московское «Ди-
намо» и ЦСКА «всухую» разобра-
лись с братиславским «Слованом» 
и пражским «Львом» и досрочно 
вышли в полуфинал конференции. 
Питерскому СКА и череповецкой 
«Северстали» для выхода в сле-
дующий раунд осталось выиграть 
по одному матчу.

Вадим ГРИДИН
Фото Евгения Кармаева

● «Авангард» и «Сибирь» 
первый  раз  встретились 
в плей-офф.
● Защитник  «Сибири» Кри-
стиан Кудроч является самым 
высоким игроком КХЛ. Его 
рост – 205 см.
● Нападающий «Сибири» Йо-
нас Энлунд по итогам регуляр-
ного чемпионата занял второе 
место среди всех игроков КХЛ 
по показателю полезности 
«+27».
● В минувшем сезоне «Аван-
гард» дошел до финала Кубка 
Гагарина, «Сибирь» в послед-
ний раз играла в плей-офф 
в 2007 году.
● В стартовой игре серии 
Павел Валентенко забросил 
четырехсотую шайбу «Аван-
гарда» в плей-офф.

ФАКТЫ

О травмах ведущих 
игроков

– «Сибирь» – хорошая, до-
стойная  уважения  команда , 
которая грамотно действует в 
обороне. У «Авангарда» немало 
травмированных игроков, но они 
понемногу возвращаются в строй. 
Играть не могут только Калинин 
и Гусев, остальные готовятся. 
В Новосибирск поехали вообще 
все. Идет плей-офф, сейчас не до 
травм. Надо выходить и биться.

О жесткой игре «Сибири»
– В сезоне мы сталкивались 

с подобным. Ничего страшного 
в этом не видим. В первом матче 
пришлось провести профилак-
тическую беседу с Кудрочем. 
Из-за травмы Гусева доигрыва-
ли встречу  в пять защитников. 
Если бы подрался, оставил бы 
команду с четырьмя игроками 
обороны. Сделать этого не мог. 
Ко всему, если подерусь, получу 
дисквалификацию. Приходится 
себя сдерживать.

О плотном графике 
плей-офф

– Играть два дня подряд 
очень тяжело. Восстановление 
после игр – едва ли не главная 
проблема. Очень сложно заснуть 
после матча. Эмоции перепол-
няют. Стараешься успокоиться, 
расслабиться. Привести голову 
в порядок.

О шансах в первом раунде
– Мы знали, что должны по-

пасть в плей-офф. Мне кажется, в 
раздевалке никто не беспокоился 
по этому поводу. «Авангард» до-
казал своей игрой, что это очень 
хорошая, сбалансированная ко-
манда. Но мы можем их обыграть. 
Сильные команды нас не пугают. 
Мы должны стараться выиграть 
Кубок, и я счастлив быть в коман-
де, у которой есть этот шанс.

О тактике
– Понятно, что уровень «Аван-

гарда» выше, но в плей-офф 
многое зависит от выбора такти-
ки. Сделав во втором матче серии 
ставку на жесткий и аккуратный 
хоккей без удалений, Дмитрий 
Квартальнов не прогадал. А Пе-
три Матикайнен не стал вносить 
особых корректировок, за что и 
поплатился.
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БУДУЩЕЕ ОПРЕДЕЛЯЕМ 
САМИ
МОДЕРНИЗАЦИЯ      Реконструкция ЗАО «Иртышское» позволяет предприятию 
с оптимизмом смотреть в завтрашний день.

В прошлом году на Иртышской 
птицефабрике завершилось 

техническое перевооружение, что 
позволило выйти на запланиро-
ванный объем производственных 
мощностей – выпуск более 320 млн. 
штук яиц в год. Техническая ре-
конструкция, энергосберегающие 
технологии, современная органи-
зация труда, передовая селекция, 
высокий уровень ветеринарных 
мероприятий и многое другое стали 
обычным явлением в жизни этого 
омского предприятия. 

О том, как происходил этот про-
цесс, что позволило птицефабрике 
стать флагманом птицеводства 
Омской области, какие планы 
придется еще реализовать, нам 
рассказал генеральный директор 
ЗАО «Иртышское» Анатолий Без-
зубцев, который уже почти 25 лет 
возглавляет эту крупнейшую в 
Сибири птицеводческую компанию.

«Революционная» 
реконструкция 
– Если говорить о дне сегод-

няшнем, то по итогам прошлого 
года в части доходности, объема 
и эффективности производства мы, 
несомненно, приросли, – отметил 
в начале разговора Анатолий Без-
зубцев. – А причина проста: мы 
выбрали вариант интенсивного 
развития и смогли добиться жела-
емого результата. К тому же 2012 
год был очень благоприятный, как 
и предыдущий, когда, благодаря 
высокой урожайности зерновых в 
предшествующие несколько лет, 
мы смогли закупить корма по низ-
ким ценам. А вот нынешний год, 
несомненно, станет испытанием 
для нас. И этот процесс может 
затянуться, ведь для изменения 
многих вещей, среди которых и 
колебания стоимости зерна, нужно 
определенное время. Но мы к этому 
готовы и будем развиваться и в соз-
давшейся ситуации. Собственные 
возможности позволят делать это, 

так как запас прочности у нас был 
создан ранее.

– Вы имеете в виду прошедшую 
реконструкцию птицефабрики?

– Прежде всего хочу сказать, 
что эта реконструкция планирова-
лась специалистами так, чтобы у 
нас гармонично сочетались объем 
производства, производительность 
труда и другие показатели, которые 
были правильно сбалансированы. 
Ведь только при этих условиях 
можно достичь максимального 
эффекта. Все сначала просчитали, 
наметили конечную цель – выпуск 
более 300 млн. яиц в год, а затем 
лишь приступили к реализации 
плана. Для этого почти два года 
мы закупали оборудование у раз-
ных иностранных производителей, 
пробовали в наших условиях, 
специалисты выезжали за рубеж, 
знакомились с их опытом работы 
в плане эффективности производ-
ства и качества продукции. И лишь 
когда у нас сложился баланс идей, 
когда мы поняли, какое нам нужно 
производство и как его сделать, 
начался непосредственный этап 
модернизации птицефабрики.

При этом шла не только рекон-
струкция производственных поме-
щений, закупка соответствующего 
оборудования и изменение техно-
логического цикла. Параллельно 
решались и другие вопросы по-
вышения эффективности деятель-
ности предприятия. Так, настоящим 
революционным прорывом для 
птицеводческой отрасли России 
стал отказ от отопления птични-
ков, где находится промышленное 
стадо. Заслуга наших специалистов 
в том, что они смогли просчитать, 
какое поголовье птицы нужно для 
того, чтобы собственным теплом 
обеспечить нагревание возду-
ха для создания необходимого 

температурного режима. Сначала 
опробовали идею в одном птични-
ке. Затем такая практика распро-
странилась по всему предприятию. 
До сих пор наши коллеги, особенно 
иностранные, считают наш опыт 
уникальным.

Еще одной из новинок стало 
увеличение срока эксплуатации 
птицы, который по традиционной 
технологии составляет 510 дней. 
Мы же, в ходе селекционной рабо-
ты тщательно просчитав все пара-
метры кормления, микроклимата, 
содержания, освещения, смогли 
добиться получения от несушки 
товарного яйца в течение 630 
дней с хорошими экономическими 
показателями. И каково было на-
ше профессиональное удивление, 
когда недавно ведущие мировые 
генетики провозгласили, что буду-
щее птицеводства как раз в увели-
чении срока эксплуатации птицы, 
что мы уже успешно делаем на 
своем предприятии. И таких вещей 
на Иртышской птицефабрике еще 
достаточно много, что и позволяет 
нам с уверенностью смотреть в 
будущее.

– Анатолий Васильевич, то 
есть сейчас у вас только инно-
вационные технологии?

– Я бы не назвал все сделанное 
в ходе реконструкции инноваци-
онным, потому что в мире многие 
из этих разработок давно уже из-
вестны. Мы просто использовали 
зарубежный опыт ведущих про-
изводителей яйца, адаптировав 
к сибирским условиям, и здесь 
это стало действительно уже ин-
новацией. Причем интересно то, 
что иностранцы, ознакомившись с 
нашим опытом, находят для себя 
много нового, но применить не 
могут. Им же не надо решать про-
блем с низкими температурами, 
отдаленностью от мест произ-
растания кукурузы как одного из 
основных кормов в птицеводстве. 
А вот мы всегда можем восполь-
зоваться их наработками и должны 

это делать, привнося свои идеи. 
Вот только, к сожалению, запад-
ные компании неохотно делятся 
перспективными разработками, 
предлагая перенимать опыт уже 
промышленного производства. Но 
это день сегодняшний, а нам уже 
нужен завтрашний! В России науч-
ная работа в области птицеводства 
почти не ведется, поэтому пока 
сравнивать свои результаты с «за-
бугорными» капиталистами мы не 
можем, учитывая, что кроме огром-
ной научной базы и отработанных 
технологий и новинок у них более 
высокая производительность труда 
и культура производства. Именно к 
этому уровню мы должны и будем 
стремиться, чтобы остаться кон-
курентоспособными в условиях 
вступления нашей страны в ВТО.

Мы работаем 
командой
– Вы не раз говорили, что 

многие разработки делались 
вашими специалистами, вашей 
командой. Как она появилась и 
готова ли работать в постоянно 
изменяющихся экономических 
условиях?

– За 25 лет, которые я руково-
жу предприятием, у меня всегда 
была профессиональная команда. 
И это не только специалисты, но и 
все работники ЗАО «Иртышское», 
которые поддержали меня после 

того, как избрали в далеком 1988 
году директором нашей птице-
фабрики. Главное, что тогда они 
все поверили в идеи, которые раз-
рабатывались и внедрялись у нас, 
что и позволило двигаться вперед. 
Так, мы первыми в регионе стали на 
промышленной основе произво-
дить товарное яйцо с коричневой 
скорлупой, смогли построить свой 
комбикормовый завод, немало 
сделать даже в годы перестройки и 
«лихие 90-е». Именно в то трудное 
время и сложился характер кол-
лектива, произошла его закалка, 
появилась команда грамотных спе-
циалистов, что позволило нам не 
только выстоять, но и развиваться. 

Сейчас начальники цехов, ин-
женеры, зоотехники и другие 
специалисты являются настоящим 
штабом, который генерирует идеи, 
предлагает планы развития и сам 
же их осуществляет.

– Учитывая, что в этом го-
ду экономическое положение 
далеко не радужное, что будет 
с планами по дальнейшему раз-
витию предприятия? 

– Вы знаете, когда мы недавно 
проводили «мозговой штурм», то 
каждый из специалистов представил 
целый список предложений по ин-
вестиционной деятельности. После 
обработки главным экономистом мы 
определим очередность выдвинутых 
идей, и главным критерием здесь бу-
дет эффективность и скорость финан-
совой отдачи, так как почти каждый 
пункт требует серьезных вложений. 
Так что говорить о конкретных пла-
нах, считаю, пока еще рано, но тем 
не менее останавливаться в развитии 
производства мы не собираемся. 
Главное – двигаться вперед, созда-
вая задел на будущее, которое мы 
можем и должны определять сами. 

Ради этого 
стоит жить
– Когда спрашивают, доволен 

ли я тем, что сделано в этой жизни, 
отвечать на этот вопрос совсем не 
хочется, – говорит Анатолий Без-
зубцев. – Впереди много нового, и 
мне интересно, что будет завтра и 
послезавтра. Четверть века в каче-
стве руководителя предприятия на-
кладывают особую ответственность 
за будущее, которое мы строим 
сообща. Бросать начатое дело 
никак нельзя. У меня внуки – один 
«названный» и пять своих. Скоро 
ждем еще одного, прошу у моих 
детей минимум девять внучат. Нам 
с супругой важно и ответственно, 
какими они людьми станут. Вот 
ради этого стоит жить и работать.

Анатолий БЕЗЗУБЦЕВ
Генеральный директор 
ЗАО «Иртышское»:

 Если говорить о работе 
в рамках ВТО, то географиче-
ское расположение как нашей 
птицефабрики, так и других 
омских предприятий создало 
для нас благоприятные усло-
вия. Из-за удаленности от 
западных и восточных ино-
странных рынков еще есть 
время подготовиться к новым 
условиям конкуренции. Но, по 
моему мнению, от вступления 
в эту организацию можно 
было обойтись еще несколько 
лет, особенно это актуально 
для сельского хозяйства, кото-
рому надо бы окрепнуть. Тем 
не менее решение принято, 
поэтому будем жить и рабо-
тать в новой экономической 
данности. Сейчас это поняли 
еще не все, не прочувствовали 
на себе, но в самое ближай-
шее время производителям 
все же придется доводить 
свои технологии до мировых 
стандартов. 

Евгений 
ОРЛОВ
Фото автора
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омскаяправда   № 820 СКАНВОРД

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД В НОМЕРЕ ЗА 20 ФЕВРАЛЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Хроника. Вулкан. Плов. Канал. Киот. Айва. Ужас. Нанду. Бега. Метка. Кабала. Смута. Сусло. Нимб. Вершок. Арба. Ушаков. Срок. Барк. 

Танк. Морзе. Обод. Пауза. Кокс. Роща. Алиби. Сена. Сито. Зоб. Дояр. Факт. Бурдюк. Роза. Обилие. Мощи. Парк. Речь. Сцена. Спор. Мышкин. Нюх. Икона. Панты. 
Точило. Город. Скука. Какао. Буер. Тема. Мзда. Роса. Суфле. Прут. Трал. Судорога. Одеяло. Окорок. Обоз. Овсиенко. Кант. Серьга. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Амбар. Банджо. Елей. Есаул. Ветер. Изречение. Явка. Куб. Насос. Изюм. Мыс. Хунта. Укроп. Оковы. Карлсон. Нос. Шоу. Оклад. Лакмус. 
Риск. Судно. Укор. Озеро. Цитата. Иглу. Баран. Звено. Прок. Морока. Кабан. Бек. Паника. Угон. Виселица. Особа. Юла. Старт. Гам. Ракия. Хокку. Ветла. Бук. 
Строка. Флокс. Иго. Мрамор. Фиаско. Метеор. Бокал. Порез. Рябь. Овощ. Кимоно. Диалог. Николаев. Данте. Раджа. Лоза.
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омскаяправда   № 8 21СУПЕРКРОССВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Улица 

в Венеции. 7. Единица магнитной 
индукции. 12. Сюжетная основа 
повести. 13. Хрупкий металл. 14. 
Неискреннее поведение. 15. Спло-
ченность. 16. Уличный незнакомец. 
17. Лекарственный настой. 19. 
Крыса на воротник. 21. Ледник. 
24. Закрепитель у фотографа. 26. 
Очень богатый человек. 27. Подъ-
ем солнца над горизонтом. 31. Рус-
ский танец- перепляс. 33. Покоря-
ется тяжелоатлету. 34. Зелень для 
буренки. 35. Лист репейника. 37. 
Увлечение для души. 38. Неукроти-
мое усердие. 39. Службой сервиса 
оказана. 41. Бревно, крушащее 
стены. 43. Шипучесть шампанско-
го. 46. Непримиримый противник. 
49. Зеркальная … озера. 50. Доска 
с колесиками. 51. Городской мини-
сад. 54. Готовится стать пионером. 
58. Механика на сжатом воздухе. 
61. Узкая тонкая дощечка. 62. Чер-
ные у брюнета. 63. «Пиджак» лакея. 
64. Птичка-невеличка. 65. Оружие 
мушкетера. 66. Джордано- еретик. 
68. Мэрия в Германии. 70. Ремень, 
стягивающий хомут. 73. Приманка 
на крючке. 75. Троянская пред-
сказательница. 76. Музыкальный 
интервал. 77. Длинная охотничья 
плеть. 80. Атака на крепость. 83. 
Бездомный скиталец. 88. И сер-
на, и гну. 89. Товарная обертка. 
90. Философия Канта. 91. Гетры, 
вышедшие из моды. 92. Способ 
осушения почвы. 93. Куда иголка, 
туда и ... 94. Ядовитое дерево у 
А.Пушкина. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. ... иму-
щества при разводе. 2. Мастер 

розыгрыша. 3. «Чернильница» в 
принтере. 4. Подоходный в 13 %. 
5. Отворот пиджака. 6. Жалоба 
учителя в дневнике. 7. Наполь-
ный светильник. 8. В ней умирал 
ямщик из песни. 9. Аппарат для 
кипячения шприцев. 10. Почетное 
сопровождение. 11. Стихи на за-
данные рифмы. 17. Произвести 
«... разорвавшейся бомбы». 18. 
«Грелка» для яиц. 19. На душе от 
несправедливости. 20. Коренной 
житель Аляски. 22. Тушеная курица 
по-грузински. 23. Персидский поэт. 
25. Звезда в созвездии Скорпиона. 
28. Гигантский веер над визирем. 
29. Травма под гипсом. 30. Обста-
новка вокруг нас. 32. Шахтерский 
лифт. 33. Судно с косыми парусами. 
36. Реорганизация по Горбачеву. 
40. Врачебный «вердикт». 42. Руль 
для пилота. 44. Родина шахмат. 
45. Столица Японии. 47. Жестокий 
римский правитель. 48. Потолок 
землянки. 52. Душевность отно-
шений. 53. Стрекочет за печкой. 
55. Шкатулочка с махоркой. 56. 
Земля в Германии. 57. Ее кроют 
шифером. 58. Ковер без ворса. 59. 
Русский композитор. 60. Завод-
ская промышленность. 64. Стирать 
белье  ее работа. 67. Музыкальный 
интервал. 69. Печать о браке. 71. 
Душистая зелень с грядки. 72. 
Плоскогубцы + кусачки. 74. Юбка 
на обручах. 76. Кинза иначе. 78. 
Французский живописец. 79. В 
армии его не обсуждают. 81. Спор-
тивная шпага. 82. Европейская 
русалка. 84. Философ из бочки. 
85. Мера для колхозного поля. 86. 
Комплект акций. 87. Алая ткань. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Серна. 7. Фугас. 12. Цветок. 13. Усилие. 14. Бель-
мондо. 15. Аквапарк. 16. Зоология. 17. Занавес. 19. Сборная. 21. Коновал. 
24. Табель. 26. Рефлектор. 27. Адидас. 31. Добряк. 33. Стилет. 34. Руины. 
35. Лафет. 37. Стопа. 38. Жигули. 39. Обхват. 41. Шакал. 43. Устранение. 46. 
Биатлонист. 49. Опись. 50. Джульетта. 51. Крона. 54. Аппаратура. 58. Укачи-
вание. 61. Ротор. 62. Капище. 63. Миксер. 64. Сусло. 65. Совка. 66. Схима. 68. 
Шелест. 70. Нагота. 73. Пюпитр. 75. Лендровер. 76. Дьявол. 77. Кокарда. 80. 
Горнист. 83. Санкция. 88. Подтекст. 89. Анаконда. 90. Регламент. 91. Мочало. 
92. Огурец. 93. Репин. 94. Аргон. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Квакша. 2. Страда. 3. Складень. 4. Рубка. 5. Апломб. 
6. Гамбургер. 7. Фанера. 8. Гроза. 9. Судорога. 10. Кимоно. 11. Мимика. 17. 
Затвор. 18. Нобилитет. 19. Стезя. 20. Яхонт. 22. Ведомости. 23. Лысина. 25. 
Лодыжка. 28. Детство. 29. Обогрев. 30. Клевета. 32. Клише. 33. Столб. 36. 
Факультатив. 40. Буровая. 42. Стратег. 44. Ряска. 45. Инжир. 47. Исток. 48. 
Норка. 52. Стапель. 53. Участок. 55. Проступок. 56. Рикошет. 57. Арест. 58. 
Урман. 59. Версаль. 60. Нахимовец. 64. Слепок. 67. Англия. 69. Сленг. 71. 
Агент. 72. Кронштадт. 74. Редуктор. 76. Диапазон. 78. Оговор. 79. Астрал. 
81. Онегин. 82. Сенека. 84. Кворум. 85. Индеец. 86. Строп. 87. Батог.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Брасс. Пола. Мрак. Нарты. Людоед. Чернец. Жерло. 
Письмо. Консул. Лимонка. Рулевой. Штопор. Свалка. Архив. Радист. Огород. 
Народ. Ясли. Клей. Кража. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: Палаш. Кюри. Трап. Самбо. Локоть. Прииск. Монро. 
Банджо. Ратник. Аграрий. Махорка. Смычок. Сводка. Отлив. Байрон. Апогей. 
Ствол. Зебу. Кров. Лайка. 

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ
С 27 ФЕВРАЛЯ ПО 5 МАРТА

АНЕКДОТ

НАРОДНЫЙ  КАЛЕНДАРЬ

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД В НОМЕРЕ ЗА 20 ФЕВРАЛЯ

КЛЮЧВОРД

ОТВЕТЫ НА КЛЮЧВОРД В НОМЕРЕ ЗА 20 ФЕВРАЛЯ

* * *
– Смотри, звезда падает! За-

гадай желание.
– Я хочу, чтобы ты на мне 

женился. 
– Ой, смотри, обратно полетела!!!

* * *
– Это правда, что ваш брат 

сидит в тюрьме за кражу?
– Нет. Его досрочно выпустили 

за хорошее поведение!
– Представляю, как вы им все 

гордитесь.

* * *
Домашний телефон нужен хотя 

бы для того, чтобы найти в кварти-
ре мобильный.

* * *
– Девушка, как вас зовут?
– Анастасия.
– А покороче?
– Ира.

* * *
Большинство пищевых отрав-

лений начинается со слов: «Да что 
ему в холодильнике будет?!»

* * *
В миграционной службе.
– А вы у кого в Москве жить 

будете?
– У тетки.
– У какой такой тетки?
– Непринципиально.

* * *
– Есть что-нибудь выпить?
– Вода.
– А покрепче?
– Лёд.

В ближайшие дни на территории Омской области 
характер погоды существенно не изменится, воз-
можны снегопады.

27 февраля температура воздуха ночью -15о, -17оС, 
днем -9о, -12оС.

28 февраля ночью -10о, -12оС, днем -2о, -4оС.
1 марта ночью -10о, -12оС, днем -2о, -4оС.
2 марта ночью -23о, -18оС, днем -7о, -10оС.
3 марта ночью -12о, -15оС, днем -4о, -12оС.
4 марта ночью -13о, -18оС, днем -6о, -11оС.
5 марта ночью -14о, -17оС, днем -8о, -11оС.

27 февраля – Кирилл Весноуказчик. На Руси 
Кирилла прозвали Весноуказчиком, поскольку по 
погоде в этот день судили о весне в целом. А еще 
наши предки в этот день любили выпить горячего 
сбитня. Этот напиток из меда с пряностями был очень 
популярен в народе. 

28 февраля – Онисим Овчарник. На Руси Онисим 
считался покровителем овцеводства. В день памяти 
святого овчары «окликали» звезды, чтобы овцы да-
вали большой и здоровый приплод.

1 марта – Ярилин день. Ярило был не только 
богом солнца, но и богом плодородия, а потому бере-
менные женщины в этот день старались погреться на 
солнышке и набраться сил для вынашивания ребенка. 

2 марта день Федора Тирона и Мариамны. В этот 
день поминали двух святых – праведную старицу 
Мариамну и великомученика Феодора Тирона.

3 марта – Ярило с овсянкой. В этот день почитали 
птичку-овсянку, которая слыла вестницей скорого тепла.

 4 марта – день Архиппа и Филимона. На Архиппа 
женщинам полагалось проводить весь день на кухне. 
Считалось, что чем больше она наготовит всякой 
снеди, тем богаче будет дом. 

5 марта – на Руси также известен как день Ка-
тыша. В этот день в последний раз катались с горок. 
При этом приговаривали: «Зима на исходе, так успей 
на санках покататься».
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ТЕСТНЕДЕЛИ
ХОРОШО ЛИ ВЫ ЗНАЕТЕ 

СВОИ КОРНИ?
Сегодня знаниями об истории своей семьи могут похвастаться не-
многие. Этот тест поможет выяснить, насколько крепка ваша связь с 
предками. Если утверждение теста истинно, добавьте себе один балл.
1. У нас большой семейный фотоархив.
2. Все наши родственники живут поблизости, так что добраться до них 
несложно.
3. Бабушка и дедушка живы и здоровы.
4. Я люблю бывать в гостях у родственников.
5. Я не прочь послушать истории, которые рассказывают взрослые и по-
жилые люди о своей жизни.
6. У меня хранится одна старинная и памятная вещица.
7. Я часто прошу старших родственников вспомнить и рассказать, как они 
жили раньше.
8. Я знаю, как звали моего прадедушку, его отца и его деда.
9. Я знаю, как выдавали замуж мою бабушку.
10. Я видел карту своего генеалогического древа.
11. Когда в музее мне показывают какие-то предметы быта наших предков, 
я о многом имею представление и могу немного о них рассказать.
12. У нас очень дружная семья.

УЗНАЙТЕ СВОЙ РЕЗУЛЬТАТ
6 баллов и больше: Вы стараетесь узнать как можно больше о своих 
корнях. А если это и не всегда удается, то, скорее всего, по не зависящим 
от вас обстоятельствам. В любом случае ваше стремление знать и помнить 
похвально. Ведь человек, который не отрекается от своего прошлого, может 
рассчитывать на то, что и о нем самом со временем не забудут.
5 баллов и меньше: Вы относитесь к тому большинству, которое имеет 
о своих предках достаточно смутное представление. Вам ведь не хочется, 
чтобы и о вас со временем позабыли? Что ж, может быть, стоит приложить 
немного усилий и оставить яркий след в истории, по крайней мере в истории 
вашей семьи.

ПЕСНЯ ПО ВАШИМ 
ПРОСЬБАМ

ГОСПОЖАУДАЧА

Снова замерло все до рассвета,
Дверь не скрипнет, не вспыхнет огонь,
Только слышно на улице где-то 
Одинокая бродит гармонь...

То пойдет на поля, за ворота, 
То обратно вернется опять,
Словно ищет в потемках кого-то
И не может никак отыскать... 

Веет с поля ночная прохлада,
С яблонь цвет облетает густой...
Ты признайся, кого тебе надо,
Ты скажи, гармонист молодой...

Может, радость твоя недалеко,
Да не знает, ее ли ты ждешь;
Что-ж ты бродишь всю ночь одиноко,
Что-ж ты девушкам спать не даешь...

ОДИНОКАЯ ГАРМОНЬ
Музыка Б. Мокроусова, слова М. Исаковского.

ПОДПИСКА-2013
Уважаемые читатели!

Проходит досрочная подписка на газету 
«Омская правда» на второе полугодие 2013 года

ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ МОЖНО:
- в любом киоске «Роспечать»;
- в любом почтовом отделении;
- в агентстве подписки «Пресс-курьер», тел. 36-62-73, 28-69-63;
- в агентстве подписки «Урал-Пресс Омск», тел. 919-616, 272-495;
- в редакции, тел. 319-344.

Если вы не оформили подписку на первое полугодие 
2013 года, то можете подписаться помесячно 

на оставшиеся месяцы полугодия (апрель, март, май, июнь)

Напоминаем, что подведены 
итоги конкурса частушек.
Первое место и главный приз 

присуждены 
Александру СЕМЕНИХИНУ.

В благодарность 
за организацию конкурса 

Александр Иванович сочинил 
новую частушку коллегам-

журналистам «Омской правды»

Написал я цикл частушек,
И за это мне – сюрприз:
Журналисты «Омской правды»
Присудили за них приз.

Вам, коллеги-журналисты,
Не лукавя, говорю:
«За высокую оценку
Глубоко благодарю!»

Призом я весьма доволен
(И немножечко – собой).
Получив свою награду,
Увезу ее домой.

ЗОЛОТОЙ КЛЮЧ       Тираж № 760, состоялся 23 февраля 2013 г.
1-й тур: 53*52*61*45*12*17*81. Выиграли 5 билетов №№ 00537465, 00903817, 01073618, 01602802, 02399121 – по 200.000 рублей!!! 
2-й тур: 44*88*38*21*86*18*87*75*55*11*14*26*66*16*15*33*6*5*77*32*90*10*84*80*30*39*47*1*25*35*9* 31*89.  
Выиграл 1 билет № 00633432 – 1.000.000 рублей или квартира!!!
3-й тур: 37*24*42*50*34*76*72*46*36*67*68*48*83*20*40*56*22*51*49*70*41*69.  Выиграл 1 билет № 00122711 – 1.000.000 рублей или квартира!!!
Тур Шар Сумма Тур Шар Сумма Тур Шар Сумма Тур Шар Сумма

4 43 1.000.000 квартира 10 64 773 16 8 227 22 60 130
5 74*62 333.500 11 2 605 17 13 196 23 54 128
6 4 30.000 12 79 483 18 78 173 24 85 112
7 71 10.001 13 29 391 19 23 153 25 19 111
8 73 3.002 14 59 321 20 82 140 26 58 109
9 28 1.001 15 27 269 21 57 134 27 65 82

Невыпавшие шары: 3*7*63. В 761-м тираже разыгрывается суперприз 5.000.000 рублей!

КОЗЫРНАЯ КАРТА  Тираж № 336, состоялся 23 февраля 2013 г.
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Джекпот в 336-м тираже – квартира – 

стоимостью 1.000.000 рублей!

1 из 5 + КОЗЫРЬ 60 3 из 5 150 4 из 5 + КОЗЫРЬ 42.406
2 из 5 70 3 из 5 + КОЗЫРЬ 250 5 из 5 В Джекпот

2 из 5 + КОЗЫРЬ 120 4 из 5 16.044 5 из 5 + КОЗЫРЬ В Джекпот

РУССКАЯ ТРОЙКА Тираж № 291, состоялся 23 февраля 2013 г.
№ Игры Выиграли те, кто закрыл: Выпавшие шары Выигрыш, руб.

1 Игра 3 ШАРА первым 3 числа в любой горизонтали или вертикали 19*7*4 537
2 Игра 5 ШАРОВ первым 5 чисел по двум диагоналям 12*27*25 9.006
3 Игра 7 ШАРОВ первым 7 чисел по форме буквы «Н» 6*9*24 36.000
4 Игра 9 ШАРОВ первым 9 чисел 8*28*15*26 72.001
5 Игра 9 ШАРОВ 9 чисел до 15 хода включительно 21*2 1.001
6 Игра 9 ШАРОВ 9 чисел до 20 хода включительно 16*20*14*22*3 102
7 Игра 9 ШАРОВ 9 чисел до окончания розыгрыша 30*17*11*5*1*23*18*13 40

Невыпавшие шары: 10*29. Джекпот в 291-м тираже 1.000.000 рублей!

БИНГО  Тираж № 649, состоялся 24 февраля 2013 года.
13*27*06*87*89*14*15*12*39*24*35*45*34*51*86*28*68*25*73*64*61*02*53*71*30*83*44*48*18*29*77*17*41*01*56*75*32*38.

Игра Линия (до 9 хода) Джекпот (36 ход) 15 совпадений 14 совпадений 13 совпадений 12 совпадений
Выигрыш 76.111 1.200.000 15.223 785 140

№ 0071137 Не разыгран № 0123372
Дополнительный розыгрыш по двум последним цифрам номера билета: Выигрыш – по 50 руб.

10 13 15 26 31 38 44 58 71 90
Дополнительный розыгрыш по последней цифре номера билета: Выигрыш – по 30 руб. 0

Категория 6: Дополнительный розыгрыш (по номеру билета)  500 000 рублей (автомобиль) выиграл № 0163008!

ЗОЛОТАЯ РЫБКА Тираж № 61, состоялся 24 февраля 2013 года.
2 8 3 5 8 ( 5 - Джекпот). Выигрыши по количеству совпадений:  Джекпот – не разыгран, 5 чисел –  по 10.000 рублей, 
4 числа – по 500 рублей, 3 числа – по 50 рублей,  2 числа – по 10 рублей!  Дополнительный  розыгрыш:  7 1 2 7 7 – по 50.000 рублей выиграли 
№№ 0030982, 0034094, 0055996, 0094722! 

СПОРТЛОТО 5 ИЗ 49 Тираж № 113, состоялся 24 февраля 2013 года.
04*11*31*33*42.   Выигрыши по количеству совпадений: 5 совпадений – не разыгран, 4 совпадения – по 5.000 рублей, 3 совпадения – 
по 300 рублей, 2 совпадения - по 50 рублей! Дополнительные розыгрыши – по номеру билета – №№ 0027590, 0036944, 0037016, 0077518 – 
по 200.000 рублей; по последним цифрам номера билета - *647617 – 230.000 рублей, **47617 – по 23.000 рублей, ***7617 – по 2.300 рублей, 
****617 – по 230 рублей, *****17 – по 23 рубля!
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 4
5 Тираж Дата Выпадение чисел Сумма выигрышей

6 чисел 5 чисел 4 числа 3 числа 2 числа
541 19.02. 35 13 38 14 23 32 0 60.000 600 60 20
542 21.02. 19 28 36 24 40 8 0 60.000 600 60 20
543 23.02. 38 4 28 20 29 42 0 60.000 600 60 20

5 
из

 3
6

Тираж Дата Выпадение чисел 5 чисел 4 числа 3 числа 2 числа
1174 18.02. 15 32 8 17 7 0 4.000 400 40
1175 19.02. 25 17 8 1 18 0 4.000 400 40
1176 20.02. 10 5 36 19 21 0 4.000 400 40
1177 21.02. 27 31 13 26 34 0 4.000 400 40
1178 22.02. 33 14 16 11 31 0 4.000 400 40
1179 23.02. 1 9 20 23 30 6.956.565 4.000 400 40
1180 24.02. 15 30 8 33 10 0 4.000 400 40

7 из 49 Тираж Дата Выпадение чисел 7 чисел 6 чисел 5 чисел 4 числа 3 числа
92 24.02. 46 18 33 20 4 26 23 0 752.352 2.530 188 25

РУССКОЕ ЛОТО Тираж № 959, состоялся 24 февраля 2013 года.
1-й тур: 25*54*58*37*59*82*83*5.  Выиграли 2 билета №№ 02343798, 02368772 – 150.000 рублей!
2-й тур: 28*20*56*8*89*48*57*55*44*16*77*45*73*26*19*34*14*38*53*31*2*6*36*78*23*86*13*21*12*84*39* 15*47. 
Выиграл 1 билет № 00124599 – 300.000 рублей!
3-й тур: 87*33*27*41*65*72*52*79*9*67*7*80*76*68*3*70*46*22*51*17*29.
Выиграл 1 билет № 00408583 – 1.300.000 рублей или автомобиль «Форд Рейнджер»!
Тур Выпадение Сумма Тур Выпадение Сумма Тур Выпадение Сумма Тур Выпадение Сумма

4 50 100.000 11 74 200 18 71 84 25 30 74
5 1 100.000 12 88 171 19 61 82 26 69 73
6 63 100.000 13 18 145 20 35 80 27 10 72
7 11 3.000 14 60 110 21 32 79 28 4 71
8 40 1.000 15 81 98 22 64 78
9 42 500 16 62 89 23 85 77

10 75 300 17 66 85 24 90 76
Невыпавшие бочонки: 24*43*49. В Джекпот 960-го тиража – 11.450.000 рублей! В 960-м тираже разыгрываются: 3 приза по 1.000.000 рублей!

ПЕРВАЯ НАЦИОНАЛЬНАЯ ЛОТЕРЕЯ              Тираж № 208, состоялся 24 февраля 2013 года.
17*20*24*29*33*35.  Выигрыши по количеству совпадений: 6 из 6 – не разыгран ,  5 из 6 – по 10.000 руб., 4 из 6 – по 500 руб., 3 из 6 – по 150 руб.,  
2 из 6 – по 50 руб. Джекпот 209-го тиража – 1.711.560 рублей!
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КАДРЫ      Сплав молодости и опыта являются залогом успешного развития 
ОАО «Омскоблводопровод».

КАЖДЫЙ НА СВОЕМ МЕСТЕ

В ОАО «Омскоблводопровод» 
за прошедшие годы сформи-

ровался  большой и сплоченный 
коллектив рабочих и специали-
стов. Они высокопрофессионально 
выполняют свои обязанности, 
направленные на решение задач 
по обеспечению  бесперебойной 
подачи воды юридическим лицам и 
жителям региона. Предприятие за-
нимается эксплуатацией насосных 
станций, водопроводных сетей, 
комплексов очистных сооружений, 
ремонтом и техническим обслужи-
ванием объектов водоснабжения. 
Ежедневная работа почти 1100 
человек, которые трудятся в под-
разделениях и на участках ОАО 
«Омскоблводопровод», располо-
женных в различных населенных 
пунктах,  позволяет получать каче-
ственную воду  230 тысячам жителей 
13 сельских районов Омской области.  

Вся жизнь 
связана с водой

Почти 60 лет назад в селе 
Черемушки Омского района ро-
дился Александр Шарапов. Он с 
детства был привязан к реке. Так 
что выбор профессии был связан 
именно с ней. После окончания 
школы  юный  Саша  поступает 
в речное училище, становится 
третьим штурманом теплохода, 
на котором  бороздит просторы 
Енисея, дойдя до Дудинки -  са-
мого северного международного 
морского   порта  в  России  на 

Таймыре. После армии вновь воз-
вращается в речной флот, но уже 
в качестве помощника механика 
судоремонтного  завода  в  Ир-
тышском пароходстве. А дальше 
случилось так, что с флотом при-
шлось попрощаться – женился, 
нужно было решать квартирный 
вопрос. И  Александр Шарапов 
уезжает сначала в Целинное, а 
затем в Троицкое, где становится 
начальником кормоцеха в со-
вхозе  «Власть  труда». Вскоре 
связывает свою жизнь с жилищ-
но-коммунальным хозяйством, 
став ведущим инженером, а по-
сле - исполняющим обязанности 
директора ЖКК села Троицкое.

Свой  трудовой  путь  в  ОАО 
«Омск облводопровод» Александр 
Шарапов начал лишь в 2005 году, 
когда его пригласили стать на-
чальником станции очистки воды. 
Это один из самых важнейших 
участков предприятия. Очистка 
воды начинается с водозабора, 
где сразу проводится ее анализ и 
ввод реагентов. Далее из Иртыша 
она проходит через контактную, 
реагентную и хлораторные камеры, 
блок основных сооружений, ком-
плекс  фильтров. Затем  вновь про-
изводится забор воды на анализ. И, 
наконец, со станции второго подъ-
ема уже полностью очищенной она 
подается потребителям.

– Освоиться было, конечно, 
непросто. Но с другой стороны, 
теплоход – это не менее сложный 
комплекс механизмов, насосов и 
агрегатов, так что прежний опыт 
мне пригодился, – поясняет Алек-
сандр Шарапов. –  Что касается 
специфики процесса очистки воды, 
лабораторных исследований, то за 
полгода освоил эти премудрости 
самостоятельно, буквально «об-
лазив все на брюхе». Повезло мне 
и в том, что костяк коллектива у 
нас опытный, многие отработали 

на станции по 25-30 лет. Так что 
работать с людьми легко, это на-
стоящая команда профессионалов.

Александр Шарапов посто-
янно  беспокоит начальство за-
явками, болеет за свое дело. В 
результате на станции поэтапно 
проводится модернизация обо-
рудования. Почти на 100 про-
центов  заменили  хлораторы , 
трубопроводы, вентиляционные 
установки, другое оборудование и 
механизмы, что позволяет выда-
вать воду, соответствующую всем 
санитарным химическим, бакте-
риологическим и органолептиче-
ским показателям качества. 

- Да я с работы буквально и 
не ухожу, даже дома думаю о ней. 
Главное, что вижу  результат своего  
труда и спокойно  пью воду из-под 
крана, – рассказывает Александр 
Шарапов. – Это труд всего нашего 
коллектива, в который влился и 
мой сын. Он работает слесарем-
ремонтником, продолжив нашу 
династию. А там, глядишь, и внук 
появится, его мы тоже будем ждать 
здесь. Наша работа не просто хо-
рошая и интересная, но и нужная 
людям. О своем «речном» прошлом, 
конечно, иногда вспоминаю, но 
другой жизни  для себя уже и не 
представляю.

С танка - 
на экскаватор
- Где родился, там и приго-

дился, - считает экскаваторщик 
ОАО «Омскоблводопровод»  Сер-
гей Шуйский. 

Более 25 лет он занимается 
водоснабжением региона. Ро-
дившись в селе Троицкое, после 
школы работал механизатором, 
зарабатывая «большую деньгу». 
Затем была армия, где ему, учи-
тывая специальность тракториста, 
пришлось служить  танкистом в 
Забайкальском военном округе. И 
дальнейшая жизнь тоже должна 
была идти по колее, «накатанной  
траками». Он устраивается ра-
ботать испытателем танков. Но, 

видно, не судьба. Сергей Шуйский 
решил поменять  могучий танк на 
небольшой экскаватор в водопро-
водном хозяйстве. В 1986 году 
он заочно оканчивает  техникум 
и продолжает трудиться на сво-
ем «малыше», очищая снег, роя 
траншеи и котлованы, участвуя в 
ликвидации порывов поселковых 
водопроводных сетей.

- По натуре я не карьерист, по-
тому что чувствую  себя на своем 
месте. Мне не раз предлагали 
стать механиком, сменным инже-
нером, но не хочу. Мне нравится 
то, чем занимаюсь, – говорит Сер-
гей Шуйский. – А еще я консер-
ватор, потому что всегда работал 
и работаю на отечественной тех-
нике, хотя у нас на предприятии 
идет модернизация и приходит 
немало импортных машин. Свой 
экскаватор стал для меня родным. 
Знаю его до последнего винтика 
и просто прирос к нему.

Ин т е р е с н о ,  ч т о  С е р г е й 
Шуйский  мог  быть  и  не  толь-
ко  танкистом .  После  школы 
он  поступал  в  медицинский 
институт. Мама хотела видеть 
его   хирургом .  Но  он ,  в  силу 
своего упрямого характера, как 
только  понял, что  это  не  его, 
отказался сдавать экзамен.  И 
не жалеет об этом и считает, что 
жизнь сложилась так, как нужно:  

хорошая  работа ,  прекрасная 
семья .  Между  прочим ,   жена 
тоже  работает  в  «Омскоблво-
допроводе» фильтроператором 
станции  очистки  воды .  Есть 
также сын и любимый внук, кото-
рого дедушка ласково называет 
разбойником. 

– Наверное, это просто судьба, 
и другой мне не надо, – улыба-
ется Сергей Шуйский. – Люблю 
свою работу, свою нынешнюю 
жизнь, которая почти вся прошла 
на родном предприятии, где я 
всегда чувствовал и чувствую свою 
востребованность.

Семейное дело

Трудовые династии в  ОАО 
«Омск облводопровод» – особый 
повод для гордости. Одним из таких 
примеров является семья Беккер –
Владимир и Станислав. Трудятся 
они плечом к плечу, выполняя об-
щую  задачу  по доставке воды от 
Иртыша до самых отдаленных на-
селенных пунктов Омской области.

Глава семьи – Владимир Бек-
кер, родившись в Казахстане,  
отработал там 12 лет в жилищ-
но-коммунальном  хозяйстве , 
пройдя все ступени от рабочего  
до начальника домоуправления. 
В 1995 году вместе с семьей он 
переехал в село Троицкое, где 
становится инженером первого 
участка. Потом его назначают  
начальником ремонтно-эксплу-
атационного участка. Сейчас за-
нимает должность заместителя 
технического директора по про-
изводству ОАО «Омскоблводопро-
вод», обеспечивая контроль над  
всеми участками производства – 
от станции очистки воды и до ее 
конечной подачи потребителям. 
А это 705 км магистральных и 
1010 км сельских водопроводов, 
семь ремонтно-эксплуатационных 
участков, водонапорные башни и 
многое другое.

- Процесс транспортировки 
воды очень непростой. Сети до-
вольно старые, но процесс отлажен 
и качество воды даже на самом 
дальнем участке всегда нормаль-
ное, - отмечает Владимир Беккер. –
К тому же сейчас устанавливаем  
новые насосы, ставим  современ-
ные модульные станции. Порывов 
становится меньше. Работа разъ-
ездная, но мне это нравится. Даже 
во время отпуска скучаю и рвусь 
обратно на работу. 

Если Владимир Беккер в жи-
лищно-коммунальном комплексе 
трудится уже 30 лет, то его сын 
Станислав лишь недавно решил 
идти по стопам отца. Четыре года 
назад, окончив техникум, он при-
шел на предприятие электриком. 
Смог доказать свою грамотность 
и профессионализм, начался ка-
рьерный рост. Сначала назначили 
техником-энергетиком, а в про-
шлом году предложили стать на-
чальником РЭУ Омского района, 
где он трудится под началом отца.

- Пока холостой, думаю по-
ступить в университет, может, 
еще успею и отцом «покоман-
довать», - улыбается Станислав 
Беккер. -  Впрочем, я считаю, что 
сразу начальником быть невоз-
можно. Начинать надо с малого, 
так делал когда-то мой отец. Так 
же двигаюсь и я. Считаю, что за 
четыре года смог немалого  до-
биться. А все потому,  что выбор 
профессии сделал самостоятель-
но, и значит, должен отвечать 
за себя, добиваясь всего только 
собственным  трудом и упорством.

Евгений 
ОРЛОВ
Фото автора

а

Павел ЯЩЕНКО 
Генеральный 
директор ОАО 
«Омскоблводопровод»:

 В последнее время кадро-
вая политика нашего предпри-
ятия направлена на привлече-
ние молодежи, приход новых 
специалистов. В этом году 
вообще планируем отправить 
наших кадровиков в профиль-
ные вузы - присутствовать на  
защите дипломных проектов, 
чтобы пригласить лучших 
выпускников на работу. Эта 
ставка на молодых – обду-
манное решение. У нас много 
ветеранов производства, ко-
торые, будучи наставниками, 
успеют  передать свой огром-
ный опыт, практические зна-
ния и навыки  пришедшей сме-
не  инженеров, технологов и 
других специалистов, которые 
нам требуются. Также  мы 
поощряем образование трудо-
вых династий, которых у нас 
на предприятии немало. А это 
ведь действительно показа-
тель того, что условия рабо-
ты, отношения в коллективе  
находятся на должном уровне. 
Поэтому-то немало детей  
сотрудников уже пришли в 
«Омскоблводопровод», став 
частичкой нашей большой 
трудовой семьи.
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НАСЛЕДИЕ      К 200-летию Омского кадетского корпуса.

Первое военно-учебное за-
ведение в Сибири и одно 

из старейших в стране готовится 
к юбилею – 200-летнему. Корре-
спондент «ОП» беседует с дирек-
тором Кадетского корпуса, Геро-
ем Советского Союза Николаем 
Кравченко.

– Николай Васильевич, еще 
в 90-е годы, когда в этих стенах 
располагалось Высшее обще-
войсковое дважды Красно-
знаменное командное училище 
имени М. В. Фрунзе, а вы были 
в нем первым заместителем 
начальника, музей стал попол-
няться материалами о дорево-
люционном Кадетском корпусе, 
были выпущены раритетные 
издания исторических книг. 
Какие традиции прошлого вам 
кажутся самыми важными?

– Главная традиция – вос-
питание  каждого  кадета  как 
патриота, государственного чело-
века. Не случайно из стен корпуса 
вышли такие люди, как Григо-
рий Потанин, Чокан Валиханов, 
Валериан Куйбышев, Дмитрий 
Карбышев. Выпускники Кадет-
ского корпуса с честью прошли 
все войны: от русско-турецких 

до Первой мировой. В корпусе 
был дух патриотизма. И сегодня 
для нас это – главная задача. 
Все воспитатели – офицеры за-
паса. Кадеты изучают историю 
корпуса. Вот только в феврале 
мы приняли участие в патрио-
тическом марафоне «А до Волги 
четыре шага...» и в чествовании 
ветеранов Сталинградской битвы 
в библиотеке им. А.С. Пушкина, 
торжественно открыли на фасаде 
здания  обновленную  мемори-
альную доску Герою Советского 
Союза, генерал-майору Леонтию 
Гуртьеву, провели утренник «Ни 
шагу назад» и вечер «Вспомним, 
товарищ, мы Афганистан», при-
нимали у себя депутата Госдумы 
Сергея  Попова ,  участвовали 
в спортивном празднике «Лыжня 
России».

– Трудно ли приучить сегод-
ня молодежь к дисциплине?

– У нас закрытое учебное за-
ведение, нам легче. Стараемся, 
чтобы ребята были заняты поми-
мо учебы в спортивных секциях, 
кружках, участвовали в событиях 
областного и городского масшта-
ба. Большую работу ведет наш 
музей. Как говорит его директор 
Марина  Щергина ,  «полируем 
души».

Кадеты не курят, нет пробле-
мы с алкоголем и наркотиками. 
Часто  говорят, что  наши  вос-
питанники выгодно отличаются 
от сверстников. Нам это приятно.

– В 1913 году Кадетский 
корпус отметил свое столетие 
большой и интересной програм-
мой торжеств. А что ожидается 
в 2013-м?

– Думаю ,  отметим  юбилей 
не хуже. У нас разработана боль-
шая программа. Она включает вы-
пуск сувениров, буклета и книги 
«200 лет на службе Отечеству», 
изготовление юбилейного на-
грудного знака. Есть перекличка 
с историей вековой давности. 
Мы заказали копию знамени Ка-
детского корпуса, которое было 
пожаловано царем к 100-летию 
со дня его образования. Еще при-
мер. К 1913 году было написано 
много стихов. И в 2013-м выйдет 
сборник стихов кадетов и препо-
давателей «Алые погоны». Про-
грамма празднования включает 
конкурсы компьютерной графики, 
сочинений, статей о родственни-
ках-кадетах. Мы уже проводим 
книжно-иллюстративные и исто-
рико-документальные выставки, 
экскурсии, творческие десанты 
в школы.

Значительным  событием 
станет  международная  науч-
но-практическая конференция 
«Военно-образовательные уч-
реждения: история, современ-
ность, вклад в науку и культуру», 
которая пройдет в апреле. 9 Мая 
на Соборной площади состоится 
презентация Кадетского корпу-
са, 17 мая – торжественное со-
брание, 18 мая – день открытых 
дверей. 

– Вернется ли Омский ка-
детский корпус под крыло Ми-
нистерства обороны?

ДВА ВЕКА ДВА ВЕКА 
НА СЛУЖБЕ ОТЕЧЕСТВУ

Светлана 
ВАСИЛЬЕВА

Фото Евгения Кармаева

а

Омский кадетский корпус 
гордится, что в числе вы-
пускников военно-учебного 
заведения за 200 лет было 
140 Георгиевских кавалеров, 
80 Героев Советского Союза, 
7 Героев России, 5 кавалеров 
ордена Славы.

КСТАТИ

Старейший 
музей

Музей Омского кадетского 
корпуса – один из первых в Си-
бири. Он чуть моложе самого 
учебного заведения, открытого 
по инициативе генерал-лейте-
нанта Г. И. Глазенапа в 1813 
году. В музее сегодня шесть 
комнат и выставочный зал. 
В 1992 году ему присвоено звание 
«Народный».

В совет музея входят пе-
дагоги, выпускники корпуса, 
кадеты. Работает группа 
«Поиск». В выставочном зале 
в декабре открылась выставка, 
посвященная 430-летию Си-
бирского казачьего войска. По 
воскресеньям здесь проходили 
театрализованные экскурсии 
для кадетов, на которых можно 
было прикоснуться к оружию, 
примерить казачью форму, по-
знакомиться с уникальными до-
кументами. Доброй традицией 
художественных выставок 
в Кадетском корпусе стали 
дарения авторами своих работ 
музею. Так, последнее посту-
пление – две картины от члена 
клуба «Рисовальные понедельни-
ки» при Музее имени Кондратия 
Белова Ларисы Дегтяревой.

Из советов 
молодому офицеру 
(1916 год)

Держи себя просто, с до-
стоинством, без фатовства.

Будь выдержанным (кор-
ректным) и тактичным всег-
да, со всеми и везде.

Необходимо  помнить 
ту границу, где кончается 
полная достоинства веж-
ливость и где начинается 
низкопоклонство.

Не пиши необдуманных пи-
сем и рапортов сгоряча.

Сам, если можешь, помоги 
товарищу денежно, но лично 
избегай брать, так как это 
роняет твое достоинство.

Никогда  не  высказывай 
мнения о женщинах. Помни: 
женщины во все времена были 
причиной раздора и величай-
ших  несчастий  не  только 
отдельных лиц, но и целых 
империй.

Щади самолюбие солдат. 
У  простых  людей  оно  раз-
вито не меньше, чем у нас, 
и вследствие их подчиненно-
сти чувствительнее.

Из кодекса чести 
кадета (2013 год) 

Во  время  учебы  дружба 
желательна, товарищество 
обязательно. 

Во  всем  и  всегда  помо-
гать  товарищам,  поддер-
живать слабых и помогать 
отстающим. Бесчестье во 
имя товарищества остается 
бесчестьем. 

Подчиненность не исклю-
чает взаимного товарище-
ства. Не подводить товарища 
под ответ за свои поступки. 

Помнить: оскорбление то-
варища оскорбляет товари-
щество. Младшим не драться, 
старшим не расправляться 
насилием. 

Охранять младших кадетов, 
как братьев. Не скверносло-
вить, не выдавать грубостью и 
руганью свою невоспитанность 
и ограниченность.

КСТАТИ

– Мы очень на это надеемся. 
Сегодня корпус работает в статусе 
школы-интерната. А ведь мы го-
товим  ребят  для  поступления 
в военные училища. Они вос-
питанны и нацелены на то, чтобы 
стать офицерами. И большинство 
выпускников успешно воплотили 
свою мечту. О возвращении корпу-
са в состав Минобороны хлопочет 
и губернатор Виктор Иванович 
Назаров, у которого уже состоя-
лась встреча с министром обороны 
Сергеем Кожугетовичем Шойгу, 
и депутат Государственной думы 
генерал армии Михаил Алексеевич 
Моисеев, ставший сопредседа-
телем попечительского совета 
Омского кадетского корпуса.

– Кого ждете в гости на юби-
лейные торжества?

– Мы приглашаем выпускни-
ков разных лет. Приедет генерал 
армии Михаил Моисеев. Кроме 
того, старейший корпус Сибири 
в дни юбилея пожелала посетить 
глава Российского император-
ского  дома  великая  княгиня 
Мария Владимировна Романова. 
Наши кадеты встречались с ней 
в 2012 году на юбилее Бородин-
ского сражения.
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ПЕРВЫЙ зарегистрированный кандидат 
по избирательному округу №10

ПОЛОВИНКО Владимир Семенович
По роду своей деятельности, как профессор и доктор экономических наук, я уже много лет зани-

маюсь вопросами управления персоналом. Горжусь своими учениками и результатами практического 
консультирования значительного числа наших омских (и не только) предприятий по этой тематике. 

Считаю, что самой большой проблемой в сфере управления и принятия решений является непро-
фессионализм. Это касается и сферы бизнеса, и сферы власти. Дилетантизм приводит к тому, что управ-
ленцы подбираются по признакам лояльности, личной преданности, без учета реальных компетенций 
и квалификации. Чего ждать от таких людей, кроме поверхностного восприятия при безусловной 
исполнительности. Поэтому я за безусловный профессионализм.

Профессионалов, и в этом мое кредо, отличает взвешенный подход, а не голое критиканство и пустые 
обещания. Профессионал понимает, что есть конкретные условия жизни и надо находить эффективные 
решения для улучшения этой жизни, изменяя обстоятельства и развиваясь. Меня тоже многое в сло-
жившейся ситуации не устраивает, часть обстоятельств просто возмущает. Но для меня неприемлемы 
варианты поведения, когда рассуждают и «горлопанят» на уровне лозунгов «ДОКОЛЕ!!!», при этом не 
предлагая конкретных реалистичных решений. Такой стиль считаю безответственным и популистским. 

К сожалению, непрофессионализм проявляется и в сфере управления образованием. Все мы стали 
заложниками принятых непрофессиональных решений: недоработок в механизмах ЕГЭ; в рекомен-
дациях по использованию слабых, не прошедших общественную экспертизу учебников; в структуре 
предметов и количестве часов на их изучение; в механизмах, практически полностью разрушающих 
уровень среднего профессионального образования;  в области финансирования и оценки деятельности 
вузов; в области нищенской оплаты труда педагогов, особенно в сфере среднего профессионального 
и высшего образования, что приводит к невозможности привлечь новые молодые таланты. Все это 
привело к очевидному снижению качества образования. Можно еще много перечислять проблем...

С принятием нового закона об образовании существенно увеличивается объем полномочий и воз-
можностей для региона. Чтобы воспользоваться этим шансом, необходимы хорошо проработанные 
проекты и законодательные инициативы. Это касается развития среднего профессионального обра-
зования, вопросов эффективного трудоустройства выпускников, формирования регионального заказа 
для подготовки на уровне школ, СПО, вузов, механизмов поддержки педагогов и ученых...

Между тем в настоящее время в Законодательном собрании Омской области нет ни одного пред-
ставителя от образования и науки. Это ставит под угрозу качество принимаемых решений, само на-
личие законодательных инициатив в этой области и темпы реагирования на вызовы времени. Поэтому 
для сферы образования суперактуальным является профессионализм на уровне законодательной 
власти региона. 

Мне приятно замечать, что открытое изложение такой позиции вызывает поддержку моей канди-
датуры в депутаты Законодательного собрания не только у коллег из образования, но и находит по-
нимание при встречах с избирателями в КТОСах, в школах, в рамках приема на избирательном участке. 

Профессионал, если он таковым действительно является, всегда дорожит своей репутацией. Он не 
пойдет на поводу у ситуации. Будет взвешенно отстаивать свою позицию, приводя конкретные аргу-
менты, даже если это расходится с «мнением партии и правительства». В этом, с одной стороны, их 
ценность, но с другой стороны – неудобство для политических спекуляций и лоббирования решений.

На протяжении 16 лет мы жи-
вем в условиях стабильной рефор-
мации жилищно-коммунального 
хозяйства. Депутаты и чиновники 
нам обещают каждый день ста-
бильное завтра.

Однако мы получаем лишь не-
стабильность стабильной реформы 
ЖКХ. Повышаются тарифы, приду-
мываются новые услуги, ежедневно 
управляющие компании становятся 
все бессовестнее и наглее. Итогом 
этой реформы стало то, что рабо-
тающие омичи отдают за комму-
нальные услуги до 30-35 процентов 
своего дохода, пенсионеры – до 
половины. При этом большинства 
этих услуг в природе не существует.

Перед каждыми выборами кан-
дидаты обещают нам понижение та-
рифов на услуги в сфере ЖКХ на 15-25 
процентов, непонятную прозрачность 
управляющих организаций. Однако 
картина одна и та же у всех кандида-
тов от парламентских партий: обеща-
ли – выполнили наоборот: повысили 
тарифы, придумали новую услугу, за 
которую мы должны платить. 

Примером  служит Постанов-
ление Правительства РФ от 6 мая 
2011 года № 354 «О предоставлении 
коммунальных услуг собственникам 
и пользователям помещений в 
многоквартирных домах и жилых 
домов», вводящее плату за общедо-
мовые нужды (ОДН). Причем многие 
услуги, отпущенные на ОДН, мы 
реально не получаем – освещение, 
водоснабжение и водоотведение, 
отопление, газоснабжение и т.д. 
Оказывается, все это предостав-
ляется компаниями и нами ис-
пользуется на улицах, в подвалах, 
в подъездах, на чердаках.

При этом расчет платы по фор-
мулам, изложенным в постановле-

нии, осуществляется в пропорцио-
нальном размере площади жилого 
помещения, находящегося в соб-
ственности, что означает двойную 
оплату одних и тех же услуг. И никто 
из депутатов и чиновников, ни одна 
партия не опротестовала каким-ли-
бо образом данное постановление, 
которое не только устанавливает 
плату за несуществующие услуги, 
но и противоречит Федеральному 
закону «О правах потребителя». 
Жилищный кодекс (ЖК РФ), кото-
рый якобы регулирует отношения 
в сфере ЖКХ, устанавливает: на 
собраниях голоса собственников 
определяются в соответствии с 
площадью их квартир. В переводе 
на обычный язык это означает, что 
у собственника А площадь квартиры 
50 кв. м – значит, у него 50 голосов, а 
у собственника Б площадь квартиры 
36 кв. м – у него 36 голосов. Между 
тем пункт 2 статьи 19 Конституции 
РФ предусматривает равенство 
прав и свобод человека и граж-
данина, независимо ни от каких 
обстоятельств. 

Обратимся к тарифам. За лифт 
мы оплачиваем с квадратного ме-
тра, техничка и дворник убирают 
все и везде, начиная с земли под 
домом и заканчивая крышей, в 
ведро у технички вмещается до 
40 литров воды за раз с одной 
квартиры, а наши улицы, подвалы, 
подъезды и чердаки освещаются 
и отапливаются круглые сутки. 
Хорошая стабильность, нечего 
сказать! Глядишь, так за воздух и 
время скоро платить будем: вдох-
нул кислород – уплати, прожил 
минуту – уплати. Мне это надоело! 
Я хочу ПОРЯДКА! ПОРА МЕНЯТЬ 
НЕСТАБИЛЬНУЮ СТАБИЛЬНОСТЬ 
НА ПОРЯДОК –  вернуть сферу ЖКХ 

под полный контроль государства, 
полностью отменить плату за ОДН, 
передать полномочия по установ-
лению тарифов на коммунальные 
услуги законодательному органу 
региона, создать единую для всех 
технически идентичных домов 
тарифную сетку, создать государ-
ственную управляющую компанию, 
которая будет предоставлять ком-
мунальные услуги по себестоимо-
сти. Такова моя позиция, позиция 
человека из простого народа!

Уважаемые омичи! С 15 ок-
тября 2012 года я совместно с 
коллегами по движению «РОС-
СИЯ» веду борьбу по отмене 
Постановления Правительства 
РФ от 6 мая 2011 года № 354 «О 
предоставлении коммунальных 
услуг собственникам и пользова-
телям помещений в многоквар-
тирных домах и жилых домов», 
установившего плату за обще-
домовые нужды. Мы составили 
жалобу в Конституционный суд 
РФ. На сегодняшний день собрано 
более 25 тысяч подписей по всей 
России. В этом деле нам активно 
помогают жители Татарстана, 
Краснодара, Красноярска, Кеме-
ровской области, Тюмени, Читы, 
Челябинска и еще ряда городов и 
областей. В Омске активисты 
регионального отделения Дви-
жения собрали уже около трех 
тысяч подписей.

К сожалению, у нас пока что 
не хватает сил, чтобы охва-
тить весь город и всю область 
в этом деле. Призываю и вас 
встать со всей Россией в одном 
строю против беззаконных по-
боров, несправедливой платы за 
общедомовые нужды. Если вы 
готовы единым фронтом со всей 

Россией бороться за свои права и 
интересы, бороться с тарифами 
в ЖКХ – подпишите жалобу, 
позвоните по телефону нашей 
ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ 280-347, где на-
ши юристы не только примут от 
вас заявку на подпись жалобы, но 
и проконсультируют по всем ин-
тересующим вас вопросам в сфере 
ЖКХ. Ознакомиться с жалобой 
вы можете на официальном 
сайте Омского регионального от-
деления Общероссийского обще-
ственного движения «РОССИЯ»: 
россия55.рф. Также приглашаю 
вас на общегородской митинг, 

посвященный проблемам в ЖКХ, 
на транспорте, с детсадами и 
сиротам Великой Отечествен-
ной войны, чьи отцы и матери 
погибли или пропали без вести, 
защищая нашу Родину. Митинг 
состоится 2 марта в 16.00 на 
площади имени В.И. Ленина.

Я, со своей стороны, став 
депутатом Законодательного 
собрания, проконтролирую дан-
ный вопрос до конца. Вместе 
мы наведем ПОРЯДОК! Вместе 
мы отстоим наши права и ин-
тересы! Наше дело правое, мы 
победим!

Агитационный материал кандидата в депутаты Законодательного собрания Омской области по избирательному округу № 10 А. Рудакова публикуется на бесплатной основе.

НЕСТАБИЛЬНОСТЬ СТАБИЛЬНОЙ РЕФОРМЫ ЖКХ
Агитационный материал кандидата в депутаты Законодательного собрания Омской области по избирательному округу № 10 В. Половинко публикуется на бесплатной основе.

Телефон общественной приемной Половинко В. С.: 

57-68-57

ПОЛОВИНКО В. С. – 
время профессионалов!
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Агитационный материал кандидата в депутаты Законодательного собрания Омской области по избирательному округу № 10 И. Басова публикуется на бесплатной основе.

Как воспитывать ребенка на 222 рубля в месяц? Как быть, если пособие по уходу за 
ребенком выплачивают только до полутора лет, а очередь в детский сад можно ждать до 
самой школы? Как поступить, если плата за учебники составляет 3 000 рублей, а это не-
малая часть твоей зарплаты?

Значительная часть бюджета области ориентирована как раз на решение детских, 
материнских, семейных вопросов. Многие законопроекты ориентированы именно на эту 
аудиторию, и почти все инициативы косвенно касаются этой сферы. Наиболее эффективно 
распределять средства и продвигать законопроекты может только человек,  погруженный 
в эти проблемы.

У Оксаны Звягинцевой большая семья, четверо детей, при этом она является работаю-
щей мамой. Сочетание двух, казалось бы, полярных факторов – семьи и работы –  Оксане 
Викторовне удается блестяще! Плодотворная трудовая деятельность, умелое руководство 
Омским региональным отделением ЛДПР и в то же время четверо детей, которые  полу-
чают достойное образование, задействованы в различных кружках и секциях, – это и есть 
главные свидетельства того, что Оксана Звягинцева выполняет любое дело на «отлично» 
и с максимальной отдачей!

Большую часть своей предвыборной программы Оксана Викторовна уделяет именно 
детям. Вот лишь малая часть тезисов:

• Право получения ежемесячного пособия по уходу за ребенком не до полутора лет, а 
до трех.

• Денежные компенсации очередникам в размере 5 тысяч рублей. Возврат старых и 
строительство новых детсадов. 

• Ребенок имеет право выбора учебного заведения, независимо от места проживания и 
финансовых возможностей родителей. 

• Достойные стипендии и выплаты для поддержки студентов из малообеспченных семей.
• Минимальная зарплата не ниже величины прожиточного минимума. 
• Региональные исполнительные органы имеют право самостоятельно устанавливать 

размеры штрафов за незаконную продажу алкоголя.

Агитационный материал кандидата в депутаты Законодательного собрания Омской области по избирательному округу № 10 О. Звягинцевой публикуется на бесплатной основе.

КАК ВОСПИТАТЬ РЕБЕНКА, 
ЕСЛИ БОЛЬШИНСТВО ПОЛИТИКОВ 
МУЖЧИНЫ?
В Законодательном собрании Омской области среди общего числа парламен-

тариев всего три женщины. Несомненно, сильная мужская рука и железная 
воля – важные условия для решения многих вопросов. Многих, но не всех. О про-
блемах детства  и материнства мужчина-политик знает, но не живет ими. 

«Я не просто знаю о проблемах омичей, но и 
ощущаю их на себе каждый день. Поэтому мой 
принцип – эффективно работать, а не красиво 
обещать!» - Оксана ЗВЯГИНЦЕВА, кандидат в 
депутаты Законодательного собрания Омской 
области по округу №10. 
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Андрей АВДЕЙЧИКОВ: 
За счастливое будущее наших детей

Подавляющее большинство наших депутатов – директора и бизнесмены. Я иду в Законодатель-
ное собрание, чтобы там отстаивать достойное финансирование социальной сферы и защищать 
интересы жителей округа. Понятно, что все люди разные. У каждого имеется свое собственное 
отношение к власти и к самим выборам. Так и должно быть. Но важно понять, что участие в вы-
борах – самый эффективный способ влиять на будущее. И не менее важно суметь отличить пустые 
обещания от аргументов, которые подтверждены реальными делами, продуманными и взвешен-
ными решениями. Будущее делается сегодня, каждый день, каждую минуту.

Чем больше будет депутатов с пониманием социальных проблем, тем выше вероятность, что 
большая их часть будет решена в ближайшем будущем.

Учреждения образования, школы и детские сады – это то, что с малых лет формирует лич-
ность ребенка. Поэтому мы должны позаботиться, чтобы они соответствовали самым высоким 
стандартам.

Строительство новых и ремонт существующих детских садов
Эта задача должна решаться по жесткому графику.
Исполнять закон, который запрещает использовать здания детсадов под цели, не затраги-

вающие напрямую интересы детей. Надо провести ревизию площадей, изначально построенных 
под нужды дошколят. Решением Законодательного собрания вернуть площади детсадов по 
назначению.

Доступное бесплатное образование
Внедрение идеи платного образования в России убийственно. У нас в стране количество сирот 

приближается к показателям военных времен, несмотря на живых родителей. В этой ситуации  
большинство детей, невзирая на свои таланты и стремления, получат лишь бесплатный минимум 
знаний. На сегодняшний день экономически благополучных территорий у нас очень мало, а 
решение о том, что делать платным, отдано на откуп регионам. Понятно, на чем они сэкономят.

Платными могут быть только дополнительные образовательные услуги, но оплачиваться 
они должны не в принудительном порядке, а  только в соответствии с финансовым положением 
родителей.

Образование обеспечивает будущее нашей страны – ни больше и ни меньше.
Трудоустройство выпускников учебных заведений
Приоритетными направлениями для трудоустройства выпускников и обеспечения предприятий 

молодыми перспективными кадрами, я считаю, должны стать:
заключение договоров о целевой контрактной подготовке студентов старших курсов с 

предприятиями;
стажировка на предприятиях с целью получения практических навыков, направленных на 

снижение напряженности на рынке труда.
Дети – самая незащищенная часть населения. Зачастую благополучие ребенка целиком за-

висит от его родителей. И не всегда родители могут это благополучие обеспечить. Поэтому за-
дача депутата Законодательного собрания – в создании правовой базы для защиты интересов 
каждого ребенка.

Агитационный материал кандидата в депутаты Законодательного собрания Омской области по избирательному округу № 10 А. Авдейчикова публикуется на бесплатной основе.

ОСНОВНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ 
ПРЕДВЫБОРНОЙ ПРОГРАММЫ:

1. Ремонт дорог, строи-
тельство и реконструкция 
зданий

Необходимо осуществить ас-
фальтирование дорог частного 
сектора, добиться внесения дорог 
на территории округа в график про-
ведения аварийно-восстановитель-
ного ремонта объектов улично-до-
рожной сети города.

Остановки  общественного 
транспорта нуждаются в обустрой-
стве, они должны быть местом, 
где граждане могут укрыться от 
непогоды в ожидании транспорта. 

Сегодня нам нужно не столько 
элитное жилье, сколько жилье 
массовое, по доступным ценам.  
Выступаю за наращивание темпов 
строительства доступного жилья и 
капитального ремонта жилищного 
фонда, улучшение качества вво-
димого жилья и предоставление 
возможности гражданам контро-
лировать этот процесс. 

Нужно провести инвентариза-
цию жилого фонда, по результатам 
которой дома по степени изношен-

ности разделить на категории и, 
исходя из этого, формировать 
очередь. Сделать программу со-
финансирования более гибкой, 
субсидии из бюджета увеличить, 
предусмотреть для жителей воз-
можность рассрочки. 

2. Контроль работы управ-
ляющих компаний

У города и округа достаточно 
ресурсов, чтобы наладить нор-
мальную работу ЖКХ. Необхо-
димо оптимизировать эти ресур-
сы и четко распределить, ввести 
контроль за их расходованием, 
ликвидировать многочисленные 
органи зации-посредники.

Необходимо сформировать 
единую базу организаций, оказы-
вающих услуги населению (сан-
обработка, обслуживание тепло-
счетчиков, клининговые услуги и 
др.). Передавать эти материалы 
вместе с формами договоров пред-
ставителям собственников для 
заключения договоров с данными 
организациями – это намного вы-
годнее, чем плодить посредников.

3. Транспорт
Необходимо увеличить авто-

бусный парк, быстрее провести 

конкурсы среди коммерческих пере-
возчиков для скорейшего перехода 
от «Газелей» к более вместительным 
и комфортным автобусам.

Кроме того, для облегчения ра-
боты транспорта считаю необходи-
мым рассмотреть вопрос введения 
маршрутов на улицах А. Нейбута 
и Красных Зорь, увеличения их 
количества на улицах Омская, 
Масленникова, пр. Космический.

Использовать окружной участок 
железной дороги для запуска город-
ской электрички – хорошая идея, 
которая сможет обеспечить быстрый 
проезд от Московки до Нефтяников, 
но она нуждается в доработке. 

4. Экология
Сейчас на весь миллионный 

мегаполис мы имеем всего 6 парков 
и несколько скверов. Для нашего 
округа эта ситуация особенно важ-
на, ведь именно здесь находятся 
и крупные производства, и люби-
мый всеми нами парк им. 30-летия 
ВЛКСМ. Считаю необходимым на 
уровне Законодательного собрания 
принять закон, запрещающий любую 
застройку на территории парков. 

Настаиваю на разработке ре-
гиональной долгосрочной про-

Агитационный материал кандидата в депутаты Законодательного собрания Омской области по избирательному округу № 10 Б. Смольникова публикуется на бесплатной основе.

Борис Алексеевич СМОЛЬНИКОВ
Кандидат в депутаты Законодательного собрания 
Омской области по 10-му избирательному округу

Родился в 1963 г. в семье агронома и учительницы вТюкалинском районе Омской области.
Учась в школе, получил права тракториста, работал слесарем и помощником комбайнера.
Окончив школу, отслужил три года в Военно-морском флоте.
После службы осуществил мечту родителей – поступил в Омский сельскохозяйственный институт 
им. Кирова, где во время учебы также работал на военной кафедре.
Свыше 20 лет работает в сфере ЖКХ: начальником ПЖРЭУ в Советском и Первомайском районах Омска, 
начальником жилищного управления Советского округа, заместителем директора УК ЖКО г. Омска. 
С 2007 г. – руководитель Центра учета и содержания собственности Омской области.
В 2008 г. возглавил региональное отделение партии «Правое дело». 
Женат, трое детей. Увлекается рыбалкой и лыжным спортом.

Жить в комфорте – это право каждого,
так воспользуйся им!

Голосуй за Бориса СМОЛЬНИКОВА!
граммы мероприятий по озелене-
нию городов и поселков области, 
обустройству площадей и парков. 

5. Ночное освещение
Считаю необходимым оснастить 

улицы частного сектора и поселка 
Чкаловский нормальным освещени-
ем. Сделать это можно не только за 
счет муниципального и региональ-
ного бюджета, но и путем привле-
чения предпринимателей, которые 
также заинтересованы в нормаль-
ном освещении той территории, где 
располагаются их магазины, кафе и 
прочие заведения и предприятия. 

6. Сельскохозяйственные 
ярмарки

Вернуть ярмарки и расширить их 
работу – это значит ликвидировать 
перекупщиков, обеспечив крестьян 

возможностью спокойно доставить 
продукты до города и реализовать их.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ДЕПУТАТА
Считаю нужным упростить нор-

му об отзыве депутата избирателя-
ми в случае недобросовестного ис-
полнения им своих обязанностей. 

Возможность отзыва депутата 
должна появляться через два года 
после его избрания. Если иници-
атива по отзыву депутата наберет 
1 000 подписей избирателей, то 
она будет принята к рассмотрению 
Законодательным собранием и Из-
бирательной комиссией Омской об-
ласти. Если же за отставку депутата 
будет собрано еще 3 000 подписей 
в течение двух недель, то депутат 
будет считаться отозванным. 

Выбираем будущее 
с Андреем АВДЕЙЧИКОВЫМ!
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Агитационный материал кандидата в депутаты Законодательного собрания Омской области по избирательному округу № 14 В. Варжина публикуется на бесплатной основе.

Агитационный материал кандидата в депутаты Законодательного собрания Омской области С. Зорина по избирательному округу № 10 публикуется на бесплатной основе.

Виктор Николаевич ВАРЖИН – 
кандидат в депутаты Законодательного собрания 
Омской области по 14-му избирательному округу 
Уважаемые избиратели, для меня важно сохранить преемственность 

в делах. Готов в пределах своих полномочий содействовать 
жителям районов при решении важных вопросов.

Развитие социальных объектов и инженерных коммуникаций на селе 
Привлечение областных бюджетных средств в районы для:
- ремонта имеющихся и строительства новых больниц, школ,
детских садов, клубов, библиотек;
- строительства и ремонта дорог, мостов через малые реки.
Газификация районов Омской области:
- расширение зоны газификации;
- перевод предприятий на экономичный вид топлива;
- улучшение бытовых условий жизни населения.
Доступная правовая помощь:
- создание общественных приемных депутата;
- оказание юридических консультаций населению.
Развитие среднего и малого бизнеса:
- содействие в создании новых рабочих мест для молодежи;
- поддержка предпринимательской инициативы.
Социальная поддержка пожилых людей:
- содействие в ремонте жилого фонда;
- организация работы передвижных пунктов медицинской помощи.
Развитие и организация досуга детей и молодежи:
- создание условий для занятий физической культурой, спортом и творчеством;
-  пополнение книжного фонда библиотек;
-  обновление оргтехники в школах, библиотеках, музеях.

ПРОДОЛЖИМ НАЧАТЫЕ ДЕЛА…
Виктор ВАРЖИН

Родился 14 декабря 1968 г. в с. Узынколь Возвышенского района 
Северо-Казахстанской области.

После окончания школы работал монтером пути Западно-Си-
бирской железной дороги на станции Иртышская Нововаршавского 
района Омской области. 

Проходил службу в Ракетных войсках стратегического назна-
чения (Семипалатинская область).

Получил юридическое образование в Омском государственном 
университете. Работать по специальности начал уже на старших 
курсах. 

С 1997 г. успешно совмещал в компании «Трафик» должности 
директора и юриста – это дало молодому специалисту понимание 
масштаба проблем экономики. 

Прошел профессиональную переподготовку в Омском государ-
ственном университете им. Ф. М. Достоевского на отделении 
«Управление развитием бизнеса». 

С марта 2006 г. – заместитель генерального директора по общим 
вопросам ЗАО «Газпром межрегионгаз Омск». С 30 мая 2012 г.  – гене-
ральный директор ЗАО «Газпром межрегионгаз Омск». Куратор про-
грамм «Газпрома» - «Газификация регионов РФ» и «Газпром – детям».

Женат, взрослая дочь.
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Агитационный материал кандидата в депутаты Законодательного собрания Омской области по избирательному округу № 14 А. Позднякова публикуется на бесплатной основе.

ДАВАЙТЕ РАБОТАТЬ ВМЕСТЕ! 
ТОГДА НЕ ПОНАДОБЯТСЯ 
БУРЖУЙКИ!

Николай Сергеевич ШАЦКИХ, кандидат в депутаты 
Законодательного собрания Омской области по округу №14:

- Нынешняя зима продемонстрировала полное бессилие местных властей перед чередой крупнейших 
аварий в сфере теплоснабжения. Так, в Петербурге лопнули подземные коммуникации, снабжающие горячей 
водой город, и горячая вода затопила улицы. То же произошло и в Екатеринбурге. Но социальный коллапс 
произошел в поселке Тувы, когда вышла из строя котельная и полопались трубы отопления более чем в 100 
многоквартирных домах. И повезли туда со всей России буржуйки спасать замерзающих поселенцев. Разве 
не позор для властей страны терпеть такое издевательство над народом!

Восемь лет я веду непрерывную борьбу, в основном через суды, доказывая, что жилищная реформа, 
начатая в России в начале нулевых годов, была результатом непродуманности, волюнтаризма.

Недавно президент заговорил о комплексном подходе решения проблем жилищно-коммунального 
хозяйства. У меня же есть собственные соображения по поводу данной реформы, по самому больному во-
просу для населения – теплоснабжению.

Считаю необходимым на уровне губернского центра:
1. При министерстве строительства, транспорта и жилищно-коммунального комплекса создать трест, 

который будет осуществлять работу во всех теплоснабжающих организациях 32 районов области.
2. Создать диспетчерские службы, контролирующие работу всех котельных области.
3. Производственно-технический  отдел треста, который проведет ревизии во всех котельных, на инже-

нерных коммуникациях и в зависимости от их технического состояния установит график ремонтных работ.
4. Тарифы на тепло формировать не на местах, как сейчас, а в ПТО треста. Благодаря этому мы достигнем 

того, что тарифы будут реальные, также исключим коррупцию и воровство.
5. Провести бухгалтерский аудит во всех теплоснабжающих организациях.
6. Закупку топлива для котельных области осуществлять с поставщиками на долгосрочной основе: уголь, 

газ, электроэнергия – цены оптовые.
7. Котельные в северных районах перевести на дрова, а в некоторых селах устанавливать печки, так как 

котельные там себя не оправдывают.
Финансирование будет осуществляться за счет того, что все потребители тепла области, физические и 

юридические лица, будут рассчитываться перечислением средств на счет треста. Трест сосредоточит на своих 
счетах гигантские суммы, на которые станет приобретать технику и оборотные средства.

Необходимо устанавливать штатное расписание, формировать заработную плату по принципу, когда 
50 процентов будет составлять премия за безаварийную работу. Также необходимо произвести реформу 
кадрового состава в районных энергосберегающих организациях, с полной аттестацией работников.

Я проехал по четырем северным районам - Крутинке, Большим Укам, Тюкалинску, Усть-Ишиму. Везде 
тепло стоит дорого, кроме Крутинки – здесь несомненная заслуга экс-губернатора Леонида Полежаева.

Мои соображения тезисные, в детали не вдавался. С этим я иду на выборы депутата Законодательного 
собрания Омской области по 14-му избирательному округу, поскольку обозначенные вопросы требуют 
решения на законодательном уровне.

Агитационный материал кандидата в депутаты Законодательного собрания Омской области по избирательному округу № 14 Н. Шацких публикуется на бесплатной основе.

Я ничего не обещаю, я говорю: 
«Давайте работать вместе! 

Тогда не понадобятся буржуйки!»
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Выставка  проходит  уже  не 
первый год, тем не менее 

интерес омичей к ней не осла-
бевает .  Православные  могут 
совершить  своеобразное  па-
ломничество по святым местам, 
не выезжая за пределы Омской 
области. География нынешнего 
форума  охватывает  Украину , 
Белоруссию, Грецию, Молдову, 
Израиль, Черногорию, Италию, 
Испанию ,  Россию .  Более  ста 
участников – это представители 
храмов, монастырей, подворий, 
духовных издательств. Внима-
ние  посетителей  привлекают 

почитаемые православные свя-
тыни, такие как Крест-мощевик 
из монастыря Святых Царствен-
ных Страстотерпцев в Ганиной 
Яме. К этому кресту, принадле-
жавшему семье Романовых, вот 
уже который год выстраиваются 
огромные очереди верующих.

Впервые в Омск из Греции при-
везли список иконы Божией Мате-
ри «Всецарица», исцеляющей он-
кологические заболевания. Новая 

икона написана в конце прошлого 
года, и монахи Ватопедского мона-
стыря молились возле нее 40 дней 
и ночей, поэтому считается, что 
список приобрел чудодейственную 
силу оригинала.

В рамках выставки проходят 
встречи верующих со священни-
ками, концерты православной му-
зыки, здесь же можно посмотреть 
православные фильмы, приобрести 
духовную литературу.

Кстати, впервые православная 
выставка прошла на севере Ом-
ской области – в Таре. В течение 
пяти дней тарчане могли прикос-

нуться к святыням, привезенным 
из  разных  городов  России  и 
Европы, а также ознакомиться с 
выставкой древнерусских икон: 
к международной выставке при-
урочили фестиваль древнерус-
ской культуры. В эти же дни в 
соборах Тары были выставлены 
мощи преподобного Саввы Ос-
вященного и великомученицы 
Анастасии  Узорешительницы . 
Неделей православия назвали 
жители Тары пять дней работы 
выставки и высказали пожелание 
организаторам, чтобы подобный 
форум стал традиционным.

Татьяна АЧАИРСКАЯ
Фото Евгения Кармаева

а

Уважаемые читатели!
Теперь подать объявление в 

газету «Омская правда» можно в 

ближайшем от вас пункте приема 

частных объявлений и рекламы:

 ИП Гурова, пр. Мира, 58 (ДК 

им. Малунцева);  ИП Благова, 

пр .  Маркса ,  29а  (ТЦ  «Голубой 

огонек»);

 «ВДВ-Медиа»,  ТЦ «Омский», 

1-й этаж;  «ВДВ-Медиа», ТРК «Кон-

тинент», 1-й этаж, галерея.

Реклама

АНТИКВАРИАТ
ПОКУПАЕМ И ПРОДАЕМ: книги, иконы, картины, 

золото, серебро, монеты, награды, почтовые марки, 
открытки, фотографии и другие предметы старины. 

Антикварный салон «На Яковлева»: ул. Яковлева, 
147. Часы работы - с 10.00 до 17.00, без обеда, выход-
ные - суббота, воскресенье. 

Тел. 211-255.

ООО «Санаторий 
«Озеро Карачи» 

требуются на постоянное место работы
врачи по следующим специальностям:

Наши гарантии: 
- зарплата от 25 000 и выше,
- предоставление отдельного съемного служебного 

жилья с полной оплатой коммунальных услуг,
- предоставление беспроцентных ссуд на строитель-

ство собственного жилья.

Наш адрес: Чановский район, 
п. Озеро Карачи, ул. Школьная,1.
Тел.: 383-67-41-158, 41-144.

Адрес электронной почты: shamaeva@istoch.sibhost.ru

- Травматология и ортопедия
- Неврология
- Урология
- Психотерапия
- Гастроэнтерология
- Функциональная диагностика
- Гинекология
- Ревматология
- Эндокринология
- Мануальная терапия
- Иглорефлексотерапия
- Физиотерапия
- Дерматовенерология

Считать недействительными:
аттестат о неполном среднем образовании на имя Полозова Михаила Александровича, выданный средней школой № 68;

аттестат о неполном общем среднем образовании на имя Кривенко Александра Сергеевича, выданный средней образовательной школой № 135;

диплом о среднем специальном образовании на имя Лариной Анны Михайловны, выданный Омским торгово-экономическим колледжем;

аттестат о полном общем среднем образовании на имя Ниязова Азата Шайхулловича, выданный Уленькульской средней школой Большереченского 
р-на Омской обл., серия АД № 241439;

аттестат о неполном общем среднем образовании на имя Шмидт Ольги Георгиевны, выданный СОШ № 11 г. Омска.

диплом на имя Турлыбаевой Тлектес Сагадатовны, выданный СПТУ-26 Черлакского р-на.

Министерство культуры 
Омской области выражает 
глубокие соболезнования 
директору БУК «Дворец ис-
кусств «Сибиряк» В. Г. Маль-
цеву в связи с невосполнимой 
утратой – уходом из жизни 
супруги Светланы Степановны 
Мальцевой.

Новые комплексы – 
для омских 
аграриев
В этом году в Омской области 
запланировано строительство 
пяти животноводческих ком-
плексов с современным доиль-
ным оборудованием. Затраты 
на строительство, понесенные 
хозяйствами, будут компенси-
роваться субсидиями из регио-
нального бюджета.

Животноводческие комплексы 
должны появиться в СПК «Боль-
шевик» Полтавского района, СПК 
«Пушкинское» Омского района, 
ООО «Измайловское» Калачинского 
района, агрокомплексе «Тавриче-
ский» и СПК «Литковский» Тарского 
района. По данным регионального 
минсельхоза, только 40 процентов 
омского молока в 2012 году было 
высшего сорта. Строительство ком-
плексов, оснащенных современным 
оборудованием, позволит в первую 
очередь повысить качество молока.

Предварительная договорен-
ность о поставке оборудования 
достигнута с белорусским ОАО 
«Гомельагрокомплект», оконча-
тельно вопрос решится в ходе 
визита губернатора Виктора На-
зарова в Белоруссию. Около по-
ловины комплектующих будет по-
ставлять «Гомельагрокомплект», 
а остальные изготовят на омских 
предприятиях.

  СЕЛО ВЫСТАВКА 
ПРАВОСЛАВНЫХ 
СВЯТЫНЬ
ДУХОВНОСТЬ      В областном Экспоцентре 
завершает работу ежегодная Международная 
православная выставка-ярмарка «Сильвестр 
Омский – свет земли Сибирской».
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1 марта в Омске состоится тор-
жественное открытие III Меж-
дународного конкурса скрипа-
чей имени Ю.И. Янкелевича. 

На церемонии открытия совмест-
но с Омским академическим симфо-
ническим оркестром под управлени-
ем художественного руководителя и 
главного дирижера Дмитрия Васи-
льева выступят председатель жюри 
Третьего конкурса скрипачей имени 
Юрия Янкелевича, народный артист 
России Михаил Копельман (Россия – 
США), заместитель председателя 
жюри Борис Кушнир (Австрия), Эли-
забетта Гаретти (Италия), Вера Цю 
Вей Лин (Китай). Прославленные ма-
стера скрипичного исполнительства 
зададут тон предстоящему соревно-
ванию музыкантов. Публика сможет 
насладиться виртуозной игрой соли-
стов и оркестра, а для конкурсантов 
выступление членов жюри станет 
своеобразным мастер-классом.

В программе вечера одно из 
самых известных сочинений И.-С. 
Баха – Концерт для двух скрипок 
с оркестром ре минор. Виртуозные 
возможности скрипки в концерте 
продемонстрируют артисты про-
славленного «Копельман-квар-
тета» Михаил Копельман и Борис 
Кушнир. В исполнении выдающей-
ся скрипачки из Китая, профессора 
Центральной Пекинской консерва-
тории Веры Цю Вей Лин прозвучит 
«Романс» из Концерта № 2 Генрика 
Венявского, входящий в список 

произведений по выбору конкур-
сантов. Еще одно произведение 
из конкурсной программы – «Ле-
генду» Г. Венявского  – исполнит 
обладательница премии «Минер-
ва», профессор Консерватории им. 
Н. Паганини Элизабетта Гаретти. 
Украшением программы станет 
популярнейшая музыка Джона 
Уильямса из культового фильма 
«Список Шиндлера», которая также 
прозвучит в исполнении итальян-
ской скрипачки.

Где: Концертный зал.
Когда: 1 марта.
Телефон: 31-00-93.
Цена билета: 400-1000 рублей.

АФИША

КИНОТЕАТР МАЯКОВСКИЙ  Премьера с 28 февраля: Автоинформатор 660-660.  WWW.VVM.RU.    БРОНИРОВАНИЕ МЕСТ ТЕЛ. 243737

ТЕАТР КОНЦЕРТ

ДЕТЯМ

ВЫСТАВКА

Прокат продолжается:

ГАСТРОЛИ 

«Тайна перевала 
Дятлова»

«Побег 
с планеты Земля» 
3D

На планете Бааб, в самом 
центре Вселенной, два брата 
делают всё возможное, чтобы 
защитить свою галактику. Они – 
полные  противоположности . 
Если  девиз  Гарри  «Сначала 
подумай, потом сделай», то от-
важный Скорч живет по закону 
«Сила есть – ума не надо», что 
не мешает им слаженно рабо-
тать. Но однажды они получают 
сигнал S.O.S. с опасной плане-
ты…под названием Земля. 

Скорч сломя голову броса-
ется на помощь и, разумеется, 
влипает в неприятности. Только 
Гарри может вытащить его из 
«Зоны 51». Братья откроют мно-
жество  головокружительных 
тайн, но смогут ли они сбежать 
с  самой  опасной  планеты  во 
Вселенной?

Театральная фантазия по мотивам сказки 
«Щелкунчик и Мышиный Король».

Эрнст Теодор Амадей Гофман придумал 
страшные, похожие на затейливые сны, чу-
десные сказки. Одну из них благодаря Петру 
Чайковскому мы хорошо знаем. Это «Щелкун-
чик». Сколько красивых, страшных и смешных 
событий в этом причудливом сне! Сколько таин-
ственных эффектов в этом волшебном спектакле!

Каждое Рождество крестный дарит Мари 
красивую затейливую игрушку. Крестный - вели-
кий искусник: он знает толк в старинных часах и 
даже сам умеет их делать. В это Рождество Мари 
ждет особенного подарка, потому что весь год 
она была доброй и послушной...

Где: ТЮЗ.
Когда: 2 марта.
Телефон: 31-67-21.
Цена билета: 80-130 рублей.

Музей изобразительных искусств имени 
М.А. Врубеля открывает дидактическую вы-
ставку «Древняя Эллада».

Выставка проводится в рамках проекта «Уроки 
в музее» и адресована преподавателям истории, 
мировой художественной культуры, изобразитель-
ного искусства, классным руководителям учебных 
заведений города и области. 

В экспозиции представлены подлинные архе-
ологические находки, копии античной керамики, 
скульптуры, изображения античных героев, богов  и 
др. Пространство выставки дополняют интерактивные 
арт-объекты, мультимедийная презентация. 

Вниманию педагогов предлагаются следующие 
занятия: «Мифология Древней Греции» (для учащих-
ся начальной школы); «Искусство Древней Греции» 
(для 5-6 классов); «Культурное наследие греческой 
цивилизации» (для 10 - 11 классов). Музейные за-
нятия направлены на формирование у школьников 

представления об искусстве Древней Греции как 
об одном из самых значительных явлений мировой 
культуры, вышедшем далеко за рамки национальных 
границ. На занятиях дети познакомятся с основными 
принципами и периодизацией древнегреческого ис-
кусства, выдающимися произведениями архитекту-
ры, скульптуры, декоративно-прикладного искусства, 
мифологией. Закрепление изученного материала 
проходит в игровой форме.

По итогам музейных занятий школьники получа-
ют возможность участвовать в музейной олимпиаде 
«Путешествие в Элладу», которая состоится в апреле 
2013 года.

Где: Музей изобразительных искусств имени 
Врубеля.

Когда: до 1 апреля.
Телефон: 24-15-64.
Цена билета: 100 рублей.

В нашем городе народный ар-
тист России Сергей Захаров 
выступит со своей новой про-
граммой «И вальс, и песня, и 
романс».

Сегодня певец и актер много 
гастролирует по России и за рубе-
жом. Является президентом куль-
турного фонда «Северная звезда». 
Занимается активной обществен-
ной деятельностью, помогает вете-
ранам Санкт-Петербургской сцены.

Где: Музыкальный театр.
Когда: 9 марта.
Телефон: 31-81-27.
Цена билета: 700-1800 рублей.

Юбилейный вечер «Легенды омской сцены», 
заслуженной артистки России Маргариты ЛАВРОВОЙ

Адрес театра: ул. 10 лет Октября, 2.
Проезд всеми видами транспорта до остановки «Театральная площадь» 

или «Площадь Ленина».

Касса театра работает ежедневно с 10.00 до 19.00.
Справки по телефону 31-81-27.

«Древняя Эллада»

«Принцесса Пирлипат»

И в восемьдесят пять
Царица Вы на сцене!
Как женщина и как
Актриса, без сомненья!

Министерство  культуры Омской области
ОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР

66-й театральный сезон
Международный 
конкурс скрипачей 
имени Янкелевича

В Омск приедет 
Сергей Захаров

Сюжет фильма основан на 
реальных событиях, произо-
шедших в 1959 году. В 2012 
году группа американских 
студентов, получив грант, от-
правляется на уральские горы, 
следуя тем же маршрутом, 
что и группа Дятлова, что-
бы попытаться восстановить 
картину и разгадать причину 
таинственной, мистической 
и до сих пор не разгаданной 
гибели советских лыжников.

«Возвращение героя»
Самая опасная и жестокая банда 

наркоторговцев сбегает из-под конвоя 
ФБР. Прихватив заложника, они мчатся к 
мексиканской границе на бронированной, 
оснащенной первоклассным вооружением 
машине. У них на пути стоит лишь тихий 
городок, за порядком в котором следит 
шериф Оуенс. Когда-то он был одним из 
лучших полицейских Лос-Анджелеса, 
теперь он вернулся.

«Хичкок»
Известный режиссер отваживается на 

эксперимент: отойти от ставших его визит-
ной карточкой дорогостоящих фильмов в 
жанре «саспенс» и снять скромную, к тому 
же черно-белую картину «Психо». В процес-
се работы будущий «мастер страха» вгля-
дывается в темные бездны человеческой 
души, чтобы найти те нервные окончания, 
прикасаясь к которым он мог бы, как по 
клавишам, сыграть на эмоциях зрителя 
настоящую симфонию ужаса.

5 марта в 18.30
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ОВЕН
Это время не слишком благоприятно для 
активной деятельности. Обстоятельства 
сложатся так, что вам придется ставить 
чужие интересы выше своих. Не позволяйте 
другим манипулировать вами. Разумно рас-
поряжайтесь финансами.

ТЕЛЕЦ
Вам предстоит найти новый подход к обыч-
ным делам. Эмоции могут зашкаливать, по-
старайтесь помнить о своих интересах. Если 
планируете крупную покупку, не хватайтесь 
за первое предложение, рассмотрите не-
сколько вариантов.

БЛИЗНЕЦЫ
Займитесь делами, которые вы отклады-
вали в долгий ящик, запланируйте важные 
мероприятия. Время благоприятно для 
ремонта, домашних дел и увлечений. Не 
будьте чрезмерно доверчивы и не спешите 
с выводами.

РАК
У вас подходяще время для решения вопро-
сов, связанных с отпуском в перспективе, 
бронирования билетов, покупки путевок. Вы 
сможете получить новые знания и навыки. 
Тщательно обдумывайте расходы.

ЛЕВ
Не откладывайте решение вопросов, каса-
ющихся страховок, займов, наследства и 
совместной собственности. В отношениях 
с другими людьми будьте внимательны. 
В выходные полезно провести время в 
компании.

ДЕВА
Оформление документов, сделок, догово-
ренностей потребует повышенного внима-
ния. Начинать что-то новое нужно хорошо 
все обдумав. Могут реализоваться старые 
планы, на которых вы поставили крест. 

ВЕСЫ
Это хорошее время для восстановления 
связей и примирений. Не стесняйтесь при-
нимать помощь, даже если сразу не смо-
жете отблагодарить. Повод уравновесить 
шансы может найтись неожиданно.

СКОРПИОН
Слушайте свою интуицию, если собираетесь 
сделать важный шаг. Проявите осторож-
ность, чтобы не усложнить себе жизнь. 
Остерегайтесь обманов и махинаций. Стре-
митесь заводить связи и готовить почву для 
будущих проектов. 

СТРЕЛЕЦ
Важно достичь баланса на работе и дома. 
Опасно игнорировать просьбы близких 
или не замечать проблем. Следите за со-
хранностью своего имущества. Старайтесь 
исключить в отношениях обман и необяза-
тельность. 

КОЗЕРОГ
Если хотите позитивных перемен, будьте на 
одной волне с желаниями и намерениями 
близких людей. Не стоит устраивать интел-
лектуальные поединки и навязывать свое 
мнение. Не ожидайте легкости в решении 
проблем. 

ВОДОЛЕЙ
Используйте свои способности, чтобы пред-
чувствовать неприятности и вовремя их 
предотвращать. Вы можете изменить свою 
точку зрения на важный вопрос. Если это 
касается личных отношений, не торопитесь 
сейчас что-либо менять в своей жизни. От-
влекитесь на нейтральные увлечения. 

РЫБЫ
Эта неделя удачна для развития деловых и 
романтических связей, но нужно осторожно 
отнестись к новым знакомствам и предло-
жениям. Если у вас есть срочные дела, не 
откладывайте их на потом.

ГОРОСКОП С  27 ФЕВРАЛЯ
ПО 5 МАРТА 

21.02-20.03

21.01-20.02

22.12-20.01

23.11-21.12

24.10-22.11

24.09-23.10

23.08-23.09

24.07-22.08

22.06-23.07

22.05-21.06

21.04-21.05

21.03-20.04

ЗАЩИТНИКИ ОТЕЧЕСТВА

Уважаемые омичи! 
«Омская правда» продолжает фотоконкурс 

«Защитники Отечества»
Присылайте ваши армейские фотографии к нам в редакцию. На конкурс принимаются любые снимки, связанные со службой 

в Вооруженных силах, – от сборов на призывном пункте до демобилизации. Мы также ждем фотографии от курсантов военных 
училищ, кадетов, участников войн и боевых действий. Неважно, когда снимки были сделаны, условие конкурса: на фото должны 
присутствовать вы лично или члены вашей семьи.  Укажите в письме контактный телефон, чтобы мы могли связаться с вами 
для получения дополнительной информации.  

Авторов лучших снимков ждут ценные призы.
Сроки проведения конкурса продлены. Фотографии принимаются до 26 апреля включительно. Присланные фотографии будут 

размещены на страницах «Омской правды» и в Интернете на сайте tvoiomsk.ru. В номере за 1 мая будут названы финалисты.
Победители фотоконкурса определятся по результатам голосования посетителей группы сайта «ВКонтакте» http://vk.com/

album161422371_168789557
Итоги конкурса будут опубликованы в «Омской правде» и размещены на сайте tvoiomsk.ru в мае 2013 года. 

Фотографии присылайте по адресу:  644042, г. Омск, пр. Маркса, 39, каб. 105, или на электрон-
ный адрес: orpravda-2@mail.ru. Телефон для справок: 319-344. 

Вся информация о фотоконкурсе дублируется на сайте tvoiomsk.ru.
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Военнослужащие Омского гарнизона нача-
ла XX века. Один из них - омич Иван Мазко.

Учащиеся школы №73 гостят в Омском кадетском корпусе.


